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Список  «неприкасаемых» 

работников хотят расширить

Супербабушка

Пенсионерка из Ульяновска завоевала титул чемпионки России по легкой атлетике.

Турцию и Ульяновскую область  

связывает будущее

Турецкая компания «Майджем» реализует в Ульяновской 

области проект по производству сварочной проволоки.

Лукашенко пообещал помочь 

Украине с нефтепродуктами

Япония планирует принять новые 

санкции против России 5 августа

«Забытая война» 

действительно забыта?

По данным опроса, проведенного недавно ВЦИОМ, более 

половины россиян (58%) затруднились озвучить причины 

начала Первой мировой войны. Официальный повод к 

объявлению войны - убийство в Сараеве австрийского эрц-

герцога Франца Фердинанда - вспомнили лишь 15% опро-

шенных. Еще меньше россиян (9% опрошенных) знают, что 

войну начала Австро-Венгерская империя. 

О том, что в военном противостоянии участвовали альянсы 

государств - Антанта и Тройственный союз, - сказали 12% 

россиян. Другие же перечисляли различные страны мира 

в качестве противников России: Британскую империю, 

Францию, Японию и другие страны.

На рассмотрение в Государственную думу внесен за-

конопроект, суть которого состоит в том, что работников, 

которым до выхода на пенсию остается два года, уволить 

будет проблематично, в том числе в связи с сокращением 

штата. Однако многие работодатели уверены, что молодые 

сотрудники гораздо эффективнее возрастных. Впрочем, 

парламентарии встали на защиту последних.
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Роспотребнадзор запретил ввозить 

в Россию украинский сок 

Капитан  

возвращается на лёд!

Многолетний капитан «Волги» Виталий 

Макаров передумал завершать карьеру 

По завершении минувшего сезона 

один из лучших бомбардиров в истории 

«Волги» решил повесить коньки на гвоздь. 

«Такое время рано или поздно приходит в 

карьере любого спортсмена. Буду искать 

другую работу, у меня есть экономическое 

образование. А пока мне хочется от всего 

отключиться и как можно больше вре-

мени проводить с семьей», - сказал тогда 

38-летний хоккеист. И вот, как удалось 

выяснить корреспонденту «УП», Виталий 

Макаров возвращается на лед. Отныне он 

игрок ХК «Динамо-Казань».

Ульяновская земля 

станет частью проекта  

«Россия - наш общий дом» 

Россия в пазлах, но объемных и наполнен-

ных землей со всех ее областей, краев и 

регионов, -  такую цель ставит перед собой 

путешественник из Краснодарского края 

Вячеслав Черемискин. В сентябре прошлого 

года на своем авто он стартовал из Сочи, 

чтобы объехать всю страну. Путешественник 

побывал и в Ульяновске.

Мешок с землей, выкопанной напротив 

нашей редакции, 58-й по счету, а это значит, 

Ульяновск - 58-й регион России, где побывал  

путешественник-энтузиаст Вячеслав Чере-

мискин, реализатор необычного проекта по-

священного созданию уникального символа 

единства - панно «Россия - наш общий дом!».

В Сербии в честь Путина открыли кафе 

Платите больше, живите лучше!

Когда Жерар Депардье решил стать саранским меща-

нином, он бежал в том числе и от высоких французских 

налогов. И вряд ли предполагал, что в России могут по-

высить налог на доходы граждан с 13 до 15 процентов, а 

НДС увеличить с 18 до 20. А реально ли появление в на-

шей стране прогрессивной налоговой шкалы? И сколько 

сейчас каждый россиянин платит налогов?

Подпишись
на «Ульяновскую правду» 
в редакции по специальным ценам
индексы:   54450 - «толстушка» по вт. и пт. 
                            54456 - документы

 звоните по тел. (8422) 41-04-32
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МЧС: груз с гумпомощью Украине 
находится в Ростовской области 
второй	конвой	с	грузом	гуманитарной	по-
мощи	для	жителей	юго-востока	украины	в	
настоящее	время	находится	в	ростовской	
области,	сообщил	замглавы	МЧс	рФ	
владимир	степанов.

На Солнце произошла мощная 
вспышка, которая угрожает Земле 
ученые	сообщили,	что	вспышка	произо-
шла	в	ночь	со	среды	на	четверг,	в	ре-
зультате	всплеска	в	космос	выброшено	
огромное	облако	плазмы,	которое	
двигается	в	сторону	Земли.

Партий много, кандидатов мало
В выборах глав регионов примут участие  
24 политических объединения.

Многопартийная система, казалось бы, должна превратить выборы 
из мероприятия с предсказуемым результатом в захватывающий блок-
бастер. Новые молодые и яркие политики с незаезженными програм-
мами и свежими лозунгами - не их ли ждали? Но недавно созданные 
партии особой активности не показали. Не все смогли найти в своих 
рядах даже одного достойного кандидата.

Из 79 зарегистрированных в России партий право участвовать в 
выборах имеют 69. Шесть партий полностью проигнорировали пред-
стоящую избирательную кампанию на всех уровнях. Что фактически 
показывает - они не заинтересованы в реальной политической деятель-
ности. 

На выборы высших должностных лиц субъектов Федерации сво-
их кандидатов выдвинули 42 партии. Процедуру регистрации прошли 
представители лишь 24. Охватить почти все регионы смогла только 
тройка лидеров: «Единая Россия», КПРФ и ЛДПР. Кандидаты от этих 
партий претендуют на руководящие посты практически во всех 
областях и республиках, где пройдут выборы. 
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Правительство увеличило 
прожиточный минимум в РФ  
до 8,1 тыс. руб.

Правительство РФ установило прожиточный 
минимум на душу населения во II квартале 2014 
года на уровне 8192 рублей, что на 6,6% выше, чем 
в прошлом квартале, соответствующее постановле-
ние опубликовано на сайте правительства. Об этом 
сообщает РИА «Новости».

Прожиточный минимум на душу населения в  
I квартале 2014 года составлял 7688 рублей. Таким 
образом, увеличение составило 6,6%.

«Установить величину прожиточного миниму-
ма в целом по Российской Федерации за II квартал 
2014 г. на душу населения - 8192 рубля, для трудо-
способного населения - 8834 рубля, пенсионеров 
- 6717 рублей, детей - 7920 рублей», - говорится в 
тексте документа.

8,1 тыс. рублей - прожиточный минимум

В справке к документу отмечается, что уве-
личение прожиточного минимума во II квартале 
2014 года связано с повышением на 6,2% стоимо-
сти продуктов питания в составе величины про-
житочного минимума на душу населения.

Подчеркивается, что, по данным Росстата, ин-
декс потребительских цен за II квартал 2014 года 
составил 102,7%.

Оксана МОисеева �

- Этакая альтернативная история возникла 
у нас под впечатлением путешествия по Волге, - 
рассказывает куратор выставки «Ниже Нижнего» 
Евгений Стрелков. - Тогда мы здорово замистифи-
цировали наших попутчиц, которые возле какого-
то памятника в Саратове все никак не могли до-
биться от экскурсовода ответа на вопрос, кому 
же это, собственно говоря, памятник. В итоге мы 
ничтоже сумняшеся объявили, что это памятник… 
Саратову. И тут же с лёта сочинили биографию 
этому мифическому герою. Якобы он родился в 
поповской семье, хотел сначала стать врачом, но 
решил, что человека следует лечить не скальпе-
лем, а идеей. Поэтому подался к коммунистам, 
был соратником Ленина, и в честь него назвали 
город на Волге. Хотя название города Саратов, 
по официальной версии, происходит от тюркско-
го слова «саратау», что значит «желтая гора». Но 
самое интересное, что нашу легенду проглотили, 
даже не моргнув глазом. Помните, у Оруэлла в 
«1984» главный герой тоже создавал людей, кото-
рые потом становились совершенно настоящими, 
со своей биографией. Было довольно за-
бавно выступить в этой ипостаси.

Нам не дано предугадать,  
как наше слово отзовётся…
Одним из первых мероприятий на Культурном форуме 
стала дискуссия об именах и переименованиях, а также 
открытие выставки «Ниже Нижнего», в основе которой - 
одноименная книга, написанная художниками Эдуардом 
Абубакировым, Евгением Стрелковым и Вадимом 
Филипповым под впечатлением от путешествия по Волге. 
В ней причудливо переплетены исторические факты и 
мистификация.
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В Ульяновской области создан 
штаб по продовольственной 
безопасности, а региональное 
министерство сельского 
хозяйства и общественные 
организации занимаются 
мониторингом стоимости 
продуктов питания. 

Губернатор Сергей Морозов по ито-
гам заседания штаба по продовольствен-
ной безопасности обратился к обще-
ственности: организовать ежедневный 
мониторинг состояния цен на рынках, 
оптовых базах, в магазинах.

- Ульяновское отделение Общерос-
сийского народного фронта выступило 
с предложением проводить мониторинг 
цен на оптово-розничных базах, - го-
ворит Рустам Садыков, руководитель 
региональной рабочей группы ОНФ 
«Честная и эффективная экономика». - 
Эта работа уже началась.

В рамках общественного контро-
ля за ценами на продукты питания в 
Ульяновске члены регионального штаба 
ОНФ начали проверку базы на Гая, 100, 
где провели мониторинг цен по сорока 
основным видам продовольствия. 

Эту оптовую базу мы выбрали не 
случайно. Сюда приходят жители Же-

Народный фронт контролирует  
цены на продукты

Комитет Государственной думы по 
экономической политике, инновационному 
развитию и предпринимательству рекомендовал 
парламентариям принять в первом чтении 
поправки в Закон «Об особых экономических 
зонах в Российской Федерации».

Особые экономические зоны поделят  
на федеральные и региональные

Ульяновцам предстоит выбрать лучшего участкового инспектора. 
Всероссийский конкурс «Народный участковый» пройдет в три этапа: 

районный - с 11 по 20 сентября, областной - с 7 по 16 октября, федераль-
ный - с 1 по 10 ноября.

Около 150 молодых ученых России и зарубежных стран примут 
участие в Международном молодежном аграрном форуме в об-

ласти. Организаторами выступают Минсельхоз РФ, Германо-Российский 
аграрно-политический диалог,  УГСХА им. П.А. Столыпина и др.

На состоявшихся в Санкт-Петербурге Международных детских 
заочных соревнованиях FEI (FEI Children's International Classics 

Competition) ульяновская наездница Софья Дунаева на лошади Ланка-
стер стала абсолютным победителем в бронзовом туре. 

Налог с продаж? 
Ждём-с
Точно решено не повышать НДС, 
налог с продаж введут на 90%, 
сообщил «Ведомостям» сотрудник 
администрации президента.

Совещания с членами правительства на эту 
тему шли у президента до позднего вечера 10 сен-
тября. 11 сентября бюджет должен обсуждаться в 
правительстве на комиссии по бюджетным проек-
тировкам.

Налог с продаж - это вопрос правительства, 
констатирует пресс-секретарь президента Дми-
трий Песков: оно вырабатывает позицию, согласо-
вывает ее и сообщает президенту. Решение остается 
за правительством, президент может согласиться с 
этим решением,  а может и не согласиться, объяс-
няет Песков.

Налог с продаж уже дважды вводился и от-
менялся в России. Право регионов вводить налог 
с продаж правительство и Кремль обсуждают с 
весны. В начале августа президент Путин поручил 
проработать вопрос, и Минфин разработал по-
правки в Налоговый кодекс, которые позволят ре-
гионам вводить налог с продаж со ставкой 3%. Это 
может принести бюджетам регионов до 200 млрд 
рублей в год, оценил ситуацию министр финансов 
Антон Силуанов.

Вводить новый налог имеет смысл только ре-
гионам с развитой сетевой торговлей, считают 
несколько чиновников. Крупные регионы, скорее 
всего, захотят ввести налог с продаж, говорит руко-
водитель Федеральной налоговой службы Михаил 
Мишустин, но придется учитывать и издержки для 
налогоплательщиков. «Это решение и политиче-
ское, и экономическое», - заключает Мишустин.

Бункер на колёсах
Благоустройство в действии:  
еще 230 современных контейнеров  
для сбора ТБО появится в Ульяновске. 

Надя акулова �

В 2014 году Центр экологических технологий 
расширяет парк техники и оборудования для сбора 
и вывоза ТБО.

До конца года компания предполагает приоб-
рести и выставить для эксплуатации 150 пласти-
ковых евроконтейнеров объемом 360, 700 и 1100 
литров, а также 80 оцинкованных евроконтейне-
ров объемом 1100 литров. Оцинкованные контей-
неры предназначены для частного сектора города и 
неохраняемых территорий, где случаи возгораний 
и поджогов пластиковых евроконтейнеров случа-
ются чаще всего. 

Кроме того, планируется, что в текущем году бу-
дет приобретен бункеровоз, имеющий возможность 
транспортировки сразу двух груженых восьмикубо-
вых бункеров. Он необходим в тех ситуациях, когда 
выгрузить отходы в мусоровоз нельзя. Например, 
когда бункер заполнен строительным мусором. 
Пока подобных автомобилей в городе нет.

Сейчас в России действуют 29 особых экономических зон

коНстаНтиН киселев  �

Эти изменения помогут решить многие вопросы экономи-
ческого развития российских регионов. Он позволит повысить 
инвестиционную привлекательность особых экономических 
зон, что в свою очередь сможет обеспечить развитие обраба-
тывающих и высокотехнологических отраслей экономики, 
развитие туризма и санаторно-курортной сферы, портовой и 
транспортной инфраструктур, разработку технологий и ком-
мерциализации их результатов, а также производство новых 
видов продукции. Комитет поддержал данный законопро-
ект и будет рекомендовать Государственной думе принять 
его в первом чтении, сообщил председатель комитета Игорь  
Руденский.

Законопроект предусматривает разделение особых эко-
номических зон на федеральные и региональные. Регионы 
получат больше полномочий и смогут определять свои тер-
ритории с особым режимом осуществления предпринима-
тельской деятельности. 

Они смогут создавать на них индустриальные, агропро-
мышленные, туристические парки и технопарки. В доку-
менте определены правовые основы создания региональных 
особых экономических зон и меры государственной под-
держки. Это прямые федеральные субсидии региональным 
бюджетам и юридическим лицам, строящим объекты инфра-
структуры, а также налоговые льготы и гарантии по креди-
там, привлекаемым резидентами региональных особых эко-
номических зон. 

Документ регламентирует порядок таможенного кон-
троля на территориях особых экономических зон. При этом 
промышленно-производственные, технико-внедренческие, 
туристско-рекреационные зоны планируют объединить в 
один тип федеральной особой экономической зоны. 

лезнодорожного района и всего города, 
чтобы запастись продуктами питания по 
низким оптово-розничным ценам.

Если говорить о первых результатах 
контроля, то цены здесь пока в основ-
ном не меняются. Например, кило-
грамм макаронных изделий по оптовым 
ценам стоит от 25 до 35 рублей, литр 
подсолнечного масла - 39 - 55 рублей, 

минимальная цена десятка яиц первой 
категории - 43 рубля. Не было скачков 
цен на сахар, крупы и соленую рыбу. 
Несколько выросли цены на мясо и 
мясо птицы. 

Все результаты мониторинга Народ-
ный фронт передает для дальнейшей об-
работки и анализа ситуации в штаб по 
продовольственной безопасности. 
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ПОДрОБНОсти

Дикий пион может 
попасть на «Аллею 
России» в Крыму!

«Аллея России» - всероссийская патриотиче-
ская акция, собравшая к настоящему времени бо-
лее двух миллионов голосов.  Голосование за рас-
тения - символы регионов продлено до 31 октября. 
Каждому жителю Ульяновской области представ-
лена уникальная возможность внести свой вклад с 
помощью онлайн-голосования в результаты акции. 
Как рассказали в департаменте лесного хозяйства 
Ульяновской области, открытое голосование про-
ходит на официальном сайте www.ruspriroda.ru. 
Кроме того, вы можете найти баннеры со ссыл-
ками на страницу Ульяновской области на сайтах 
министерства сельского хозяйства и природных 
ресурсов.

Выбрать ульяновцам предстоит из  бересклета 
бородавчатого, дикого пиона, сосны, липы мел-
колиственной и черемухи. Подробнее о каждом 
растении можно узнать на указанном сайте. По-
садить Аллеи России в Севастополе и Москве 
предполагается к юбилею Победы - 9 мая 2015 
года. Планируется заложить 85 микросадов (по 
числу российских регионов), символизирующих 
единство страны, рассказали в департаменте. Как 
будет представлен наш регион - решать только 
жителям города. Не оставайтесь равнодушными, 
ведь такие моменты - написание новой истории 
нашей страны.

Россияне будут летать на 
отечественных самолётах

Премьер-министр страны Дмитрий Медведев заявил, что необходимо сти-
мулировать покупку российских самолетов.

 Стоит отметить, что крупнейшие российские авиакомпании имеют в сво-
ем парке зарубежные «Боинги» и другие лайнеры неотечественной сборки. 

 По словам председателя правильства, в условиях санкций такая зависи-
мость от иностранных партнеров может иметь негативные последствия.

 «Нужно стимулировать как «Аэрофлот», так и другие компании, и на са-
мом деле, и наши авиапроизводители должны доказать, что это хорошие са-
молеты», - цитирует Медведева ИТАР-ТАСС. Он также добавил, что «здесь 
одними уговорами не обойдешься» и правительство намерено разработать 
меры по стимулированию авиакомпаний приобретать самолеты отечествен-
ного производства.

Будущее Волги зависит  
от каждого из нас

13 сентября Ульяновская область примет участие в экологическом мара-
фоне «Великая река - чистые берега». 

Акция проводится с 2012 года в рамках «Дней чистой Волги» по инициа-
тиве губернатора Сергея Морозова с целью привлечения внимания жителей 
региона к проблемам охраны водных объектов и повышения уровня экологи-
ческой культуры населения.

В этот день мероприятия пройдут в семи муниципальных образованиях 
региона, по которым пролегают русла Волги и ее заливов. Это Радищевский, 
Сенгилеевский, Старомайнский, Ульяновский и Чердаклинский  районы, а 
также  города Ульяновск и Новоульяновск. 

В рамках акции планируется расчистить от мусора территорию прибреж-
ной  полосы великой русской реки. 

Пенсионный фонд 
стал меньше 
собирать и больше 
тратить

Пенсионные отчисления ныне работающих 
покрывают только 61% потребности в финан-
сирования страховой части трудовых пенсий 
нынешних пенсионеров. Такие выводы сделали 
аудиторы Счетной палаты в заключении на от-
чет об исполнении бюджета Пенсионного фонда 
Российской Федерации. При этом годом ранее 
отчисления покрывали 62,2% потребности в вы-
плате нынешних пенсионеров. Как отмечается в 
отчете, снижение показателя обусловлено опе-
режающими темпами роста размера страховой 
части трудовой пенсии по отношению к темпам 
роста собираемости страховых взносов. Недо-
статок был покрыт за счет трансферта из феде-
рального бюджета в размере 2,8 трлн руб. 

Как отметили аудиторы, ПФР в 2013 г. не-
однократно нарушал нормативные правовые 
акты, определяющие порядок и условия форми-
рования накопительной части трудовой пенсии. 
Кроме того, аудиторы обнаружили «бесхозные» 
11,8 млрд руб. - средства, поступившие на фор-
мирование накопительной части пенсии и не 
учтенные в специальной части индивидуальных 
лицевых счетов застрахованных лиц. Все деньги 
отправлены в резервный фонд ПФР.



 

На Ульяновском моторном заводе определят лучшую пожарную 
дружину. Соревнования добровольных пожарных дружин состоятся 

12 сентября на стадионе «Мотор». «Огневую полосу» на скорость пройдут 
10 команд, в составе которых сотрудники подразделений предприятия.

Около 70% российских банкиров оценивают сложившуюся эконо-
мическую ситуацию как устоявшуюся и стабильную. Наибольшее 

беспокойство вызывают рост просроченной задолженности, рост нека-
чественных кредитов в портфелях банков и проблемы капитализации.

В осеннюю сессию Госдума во втором чтении рассмотрит проект 
закона, предусматривающий изменения в 25 различных законо-

дательных актах, которые позволят поставить точку в ратификации 
Россией в 2012 году Конвенции ООН о правах инвалидов.

ГеорГий кузНецов �

Ульяновская область, как и еще 17 субъектов РФ, 
согласно мнению экспертов Фонда «Петербургская 
политика», сохранила позиции в группе регионов с 
максимальной социально-политической устойчиво-
стью. 

В августе в этой группе не произошло никаких 
заметных изменений по сравнению  с предыдущим 
месяцем. Два субъекта - Чукотский АО и Коми - про-
демонстрировали положительную динамику, четыре - 
отрицательную, остальные, в том числе и Ульяновская 
область, остались с прежними показателями. Но все 
- сохранили место в группе сильнейших, притом что 
новых регионов к ним не добавилось. 

В ПФО Ульяновская область (9-е место по РФ) 
с результатом 8,1 балла уступила лишь Пензенской 
области (8,4 балла, пятое место). Остальные субъек-
ты округа вошли в группы с высокой (пять), средней 
(пять) и слабой (два) социально-политической устой-
чивостью. 

Напомним, что рейтинг Фонда «Петербургская по-
литика» публикуется с осени 2012 года на ежемесяч-
ной основе. (С октября 2013-го Ульяновская область 
держится в нем в первой группе.) В его рамках оцени-
вается уровень социально-политической устойчиво-
сти во всех субъектах Российской Федерации.

Уровень устойчивости определяется экспертами 
фонда по 10-балльной шкале, где 10 - максимальная 
оценка, 1 - минимальная. Внутри рейтинга регионы 
разделены на четыре категории по степени социально-
политической устойчивости и отсортированы в рамках 
своей категории по динамике рейтинга за последний 
месяц.

Кроме того, эксперты ежемесячно  выделяют пози-

тивные и негативные события в жизни субъектов.
В августе в Ульяновской области к последним от-

несены: решение губернатора Сергея Морозова об 
увольнении главы Сурского района Владимира Малы-
шева после проверки активистами ОНФ выполнения 
майских указов президента и увольнение губернато-
ром за плохую работу с бизнесом двух чиновников ад-
министрации Ульяновска (как негативные экспертами 
нередко расцениваются серьезные кадровые и органи-
зационные изменения, разрушающие прежнюю схему 
принятия решений,  считается, что в среднесрочной 
перспективе такие шаги способны принести положи-
тельный эффект, но в момент принятия они могут  раз-
рушать привычные для игроков правила игры и повы-
шают общий уровень неопределенности в регионе).

В качестве позитивных событий в области эксперты 
отметили: проведение в Ульяновске Международного 
авиатранспортного форума; закладку первого камня 
под строительство в Ульяновске учебного центра по 
управлению инвестиционными проектами компании  
CCA Engineering; подписание Сергеем Морозовым и 
гендиректором турецкой компании «Майджем» со-
глашения о строительстве в промышленной зоне «За-
волжье» завода по производству сварочной проволоки 
и учебного центра; запуск на Ульяновском комбинате 
строительных материалов нового производства кера-
мических кирпичей; начало строительства в портовой 
особой экономической зоне завода по производству 
авиационных бортовых кабельных сетей «ПРОМТЕХ-
Ульяновск»; одобрение Фондом ЖКХ заявки региона 
на предоставление финансовой поддержки для капи-
тального ремонта многоквартирных домов; открытие в 
Сенгилее нового стадиона; 6-е место в рейтинге «Ме-
диалогии» по реализации майских указов президента 
в социальной сфере. 

Подведены августовские показатели  
социально-политической устойчивости 

Ульяновская область:  
вторые в ПФО, девятые в РФ

Я доверяю
В Ульяновске состоится шествие в поддержку детского теле-

фона доверия. Мероприятие стартует 12 сентября в 15.00 на пло-
щади  Ленина.

В рамках проекта «Я доверяю» школьники, их родители и 
все желающие пройдут  по эспланаде, после чего  на площади  
100-летия со дня рождения В.И. Ленина будет организован концерт 
с выступлением молодых музыкальных коллективов, конкурсами  
и призами.

Напомним, единый общероссийский детский телефон доверия 
8-800-2000-122 начал действовать в сентябре 2010 года, в нашей  
области он работает круглосуточно с  октября 2010 года. 

В рамках проекта «Я доверяю» по инициативе Фонда поддерж-
ки детей тематические мероприятия состоятся в шести городах 
России: Ярославле, Твери, Калининграде, Самаре, Ульяновске и 
Петрозаводске. Они направлены на укрепление семей и развитие 
доверия в них, а также оказание помощи в решении проблем.

В педуниверситете  
расскажут о родах

В рамках Дня семейного общения в Ульяновской области  
будут работать «площадки здоровья». Они откроются 12 сентя-
бря в 14.00 в фойе УлГПУ (площадь 100-летия со дня рождения  
Ленина, 4).

В этот день сотрудники Центров кризисной беременности го-
родской поликлиники № 4 и городской клинической больницы № 1  
(перинатальный центр) проведут беседы и мастер-класс по под-
готовке родителей к рождению и воспитанию здорового ребенка, 
а также покажут презентации и видеофильмы, посвященные про-
филактике абортов, подготовке к родам, мерам социальной под-
держки семей и правилам воспитания ребенка. В акции смогут 
принять участие все желающие.

У волонтёров появится  
свой сайт

Сегодня в полдень  в торгово-развлекательном центре  
«АкваМолл» стартует благотворительный  марафон, который со-
стоится в рамках подведения итогов акции «Помоги собраться  
в школу».

Программой мероприятия запланированы выступления твор-
ческих коллективов спортсменов-колясочников и студентов фа-
культета физической культуры, чествование благотворителей,  
а также открытие первого регионального интернет-сайта  
волонтеров.
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Курс -  
на минимизацию 
обязательств и 
расходов госдолга 

В области будет усовершен-
ствована система управления 

государственными финансами. 
Соответствующую программу, 
рассчитанную на пять лет, одо-

брили на заседании регионально-
го правительства.

По мнению экспертов, это по-
высит эффективность формирова-
ния и исполнения регионального и 
местных бюджетов.

Реализация документа создаст 
условия для дальнейшего проведе-
ния сбалансированной политики 
в сфере управления финансами, 
устойчивости областной казны. 
Приоритетом финансового курса 
региона останутся социальная от-
ветственность и прозрачность си-
стемы, исполнение в полном объе-
ме принятых обязательств.

«Мы будем продолжать про-
думанную и взвешенную долговую 
политику, жестко ориентирован-
ную на минимизацию обязательств 
Ульяновской области и расходов 
на обслуживание государственно-
го долга. Укрепление финансовых 
основ местного самоуправления 
создаст предпосылки для повы-
шения роли муниципалитетов как 
реальной публичной власти, спо-
собной нести всю полноту ответ-
ственности за обеспечение нужд и 
потребностей населения. Работе по 
сохранению заинтересованности в 
наращивании доходного потенциа-
ла территорий, рациональному и 
эффективному расходованию бюд-
жетных средств на местах будет 
уделено максимальное внимание», 
- пояснила министр финансов ре-
гиона Екатерина Буцкая.

Опеку оценят  
по достоинству

В области планируется по-
высить уровень заработной пла-

ты работникам органов опеки 
и попечительства над несовер-
шеннолетними. По поручению 
губернатора Сергея Морозова 

разработаны поправки в ре-
гиональное законодательство, 
предусматривающие индекса-

цию на 12% выплат соответству-
ющим сотрудникам.

Планируется, что в сентябре 
эти изменения рассмотрят на за-
седании Законодательного собра-
ния области. По оценкам экспер-
тов, принятие поправок позволит 
привлекать в данную отрасль вы-
сококвалифицированные кадры.

«Предлагаемые изменения 
позволят обеспечить достойный 
уровень оплаты труда данной ка-
тегории специалистов, что будет 
способствовать повышению каче-
ства работы с несовершеннолет-
ними. Профильные сотрудники 
на сегодняшний день выполняют 
более 12 государственных полно-
мочий по защите прав и закон-
ных интересов детей. Кроме того, 
на них возложены функции по 
сохранению ребенку как кров-
ной, так и замещающей семьи», 
- прокомментировал зампред ре-
гионального правительства - ми-
нистр здравоохранения и соци-
ального развития Павел Дегтярь.

Как рассказала заьного ве-
домства Екатерина Сморода, в 
области в данной сфере работают 
58 специалистов. Их количество 
определяется исходя из при-
нятого законодательством нор-
матмминистра профилива: один 
работник на 3000 несовершенно-
летних в городской местности и 
2500 - в сельской местности.

Кто последует примеру вице-премьера?

«Женщина России-2014» 

Эффективность новой 
формы капитала «Семья» 
представители общественности 
обсудили с депутатом 
Заксобрания Василием 
Гвоздевым. 

За последние 6 лет именные докумен-
ты получили более 20 тысяч ульяновских 
семей. Напомним, сертификат выдают 
при рождении второго и последующих 
детей. Суммы варьируются от 50 до 700 
тысяч, в зависимости от того, какой по 
счету ребенок. Теперь же власти предлага-
ют, чтобы родители заключали с государ-
ством соглашение, по которому они обя-
заны направить свои усилия (в том числе 
финансовые) на всестороннее воспитание 
ребенка, а государство -  частично их ком-
пенсировать.   

- Если раньше эти деньги можно было 
потратить, например, на ремонт жилых 
помещений, то в наших поправках предпо-
лагается, что молодая семья, просто семья 
будет тратить конкретно на детей. На де-
тей - значит, на кружки, на секции, на ле-
чение, на образование, на страховку детей, 
- пояснил председатель комитета по госу-
дарственному строительству, местному 
самоуправлению и развитию гражданско-
го общества Законодательного собрания 
Ульяновской области Василий Гвоздев.

По его словам, за годы действия зако-
на местные власти пришли к выводу: рож-
даемость в регионе повышается, но неко-
торые родители относятся к собственным 
детям как к способу подзаработать. Этим 
обстоятельством продиктовано реше-
ние выдавать капитал не всем семьям, а 
только нуждающимся, и высказано пред-
ложение приостановить выдачу именных 
капиталов до 1 января 2018 года. 

На «круглый стол» с чиновником 
пришли родители, которые видят в изме-
нениях закона недостатки.   

- Я считаю, необходимо продумать, мо-
жет быть, еще дифференцировать вот эту 
вот процентную ставку по тратам, - счи-
тает  многодетный отец Сергей Потапов. 
- Например,  на кружки 25%. На лечение, 
может быть, даже 75 или 100. 

По замыслу депутатов,  выплата бу-
дет единой - 50 тысяч рублей, вне зави-
симости, какой по счету ребенок родился 
- первый или пятый. И воспользоваться 
деньгами можно лишь, когда малышу ис-
полнится три года. С благополучными се-
мьями контракт предлагается заключать 
сразу. Малообеспеченным родителям сна-
чала помогут встать на ноги: предложат 
работу и возможность переобучения за 
счет государства. Семьям, проживающим 
в деревне, помогут завести подсобное хо-
зяйство.

Мастер-класс 
парламентария

О правовых основах современного 
мира зашла речь на встрече Анатолия 
Бакаева со студентами юридических 

факультетов. Молодых людей интере-
совали перспективы будущей профес-

сии. Глава Законодательного собрания 
подчеркнул - юридическая специаль-

ность, по сути, фундамент любого 
правового государства. Не стоит за-

бывать о том, что такие структуры, как 
полиция, налоговая и даже Вооружен-
ные силы, не смогли бы существовать 

без специалистов права.
Со студентами одного из ведущих 

направлений председатель Законода-
тельно собрания встретился в большом 
зале заседаний областных депутатов. 
Разговор занял больше часа. Помимо за-
служенного юриста страны, пообщаться 
со студентами пришли начальник право-
вого управления областного правитель-
ства Алексей Преображенский. 

Сами студенты уже сейчас выступа-
ют за то, чтобы правовые основы стали 
близки и понятны каждому.

Со слов председателя Законодатель-
ного собрания, студентов юридических 
факультетов  уже сейчас рассматривают 
как будущую смену в высших эшелонах 
власти. Также Анатолий Бакаев упомя-
нул о важности качества образования и 
о том, как сам юрист может повлиять на 
свою карьеру.

- Юрист на сегодняшний день - спе-
циальность очень многообразная. Это  
нотариусы и адвокаты,  судьи и проку-
роры, сотрудники полиции и юрискон-
сульты, сотрудники налоговых, уголов-
ных, гражданских, военных и других 
областей!  Огромное количество! Поэто-
му от того, какой юрист сегодня, от того, 
насколько юрист подготовлен, насколь-
ко юрист вооружен знаниями, знаниями 
конкретными, зависит то,  насколько 
успешно вы будете работать, - поделился 
успехами мастерства Анатолий Бакаев. 

В рамках встречи студенты старших 
курсов вручили символический ключ 
знаний первокурсникам, а сами органи-
заторы подарили всем присутствующим 
по экземпляру Конституции страны.

Кирилл ШевченКо  �

Объявлен всероссийский националь-
ный конкурс «Женщина России-2014». От 
Ульяновской области первой заявку на кон-
курс подала первый вице-премьер региональ-
ного правительства Светлана Опенышева.

Заявки принимаются на официальном 
сайте конкурса woman-russia.ru. Количество 
участниц в каждом регионе не ограничено. 
Финал состоится в декабре 2014 года.

Регистрация участниц продлится до  
29 сентября 2014 года включительно. Кон-
курс стартует одновременно во всех 85 субъ-
ектах РФ. В каждом будет определена своя 
победительница, которая представит родной 
регион в  полуфинале и финале.

Всероссийский национальный конкурс 
«Женщина России» учрежден в целях под-

держки основных направлений государ-
ственной, семейной и в целом демографи-
ческой политики страны, утвержденных 
Президентом РФ. 

Конкурс направлен на формирование 
крепкой многодетной семьи, укрепление ин-
ститута семьи, привлечение внимания к зна-
чимости роли семьи в укреплении стабиль-
ности общества и государства, укрепления 
дружбы между народами России. К участию 
в конкурсе допускаются замужние женщины 
и женщины, имеющие детей.

Жюри конкурса - представители го-
сударственных структур, звезды эстрады, 
театра, кино, телевидения, известные спорт- 
смены и олимпийские чемпионы, деятели 
шоу-бизнеса. Победительнице конкурса 
присваивается почетное звание «Женщина 
России».

В регионе введут социальные  
демографические контракты

правда
стартовала основная подписКа на I полугодие 2015 года
подписаться на любимую газету можно с любого месяца
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Вообще топонимика - наука очень инте-
ресная. Например, не многие жители нашего 

региона знают, что они могли бы жить… в Люксембур-
ге. Мелекесс, по словам специалистов, сначала хотели 
переименовать в Луначарск - в честь наркома просве-
щения, а позже, когда была убита Роза Люксембург, 
то, соответственно, в Люксембург. Потом от этой идеи 
отказались, но спустя несколько десятков лет наш вто-
рой районный центр все же получил имя коммуниста, 
правда, болгарского - Георгия Димитрова. А вообще, 
по образному выражению Андрея Балдина, названия 
населенного пункта могут кусаться, а могут приподни-
мать место, именем которого названы, на крылышках. 
Поэтому к названию населенных пунктов следует от-
носиться очень осторожно. 

- Вы помните высказывание персонажа детской 
книги капитана Врунгеля, - сказала модератор «кру-
глого стола», где обсуждалась эта проблема, Анна Гор. 
- Как вы яхту назовете, так она и поплывет. Стоит или 
не стоит вам переименовывать свой город - это ваше 
решение. Переименования - очень важная тема. В 
топонимике мы видим глубинные смыслы, которые 
нами управляют и влияют на имидж территории. Сте-
пень ответственности при смене названий велика. Это 
происходит быстро, но шлейф остается надолго.

Как отметили участники дискуссии, в теме имен и 
переименований существует много особенностей: на-
пример, в любом городе можно выделить несколько 
групп названий улиц: географические, религиозные 
и реалистические. В советское время эти группы не-
сколько трансформировались и усложнились. Экс-
перты пояснили, что названия российских рек практи-
чески никогда не менялись, чего не скажешь о городах. 
Особенно тенденция переименований захватила стра-
ну в начале XX века, еще в досоветский период.

- Я считаю, что вся последующая российская ката-
строфа начала XX века связана с переименованиями. 

с тем, что столицу России так назвали. Нельзя 
просто так взять и поменять имя места, в кото-
ром ты живешь, - сказал Евгений Стрелков.

В то же время это касается и стремления 
вернуть улицам и городам их прежние, дорево-
люционные названия. По мнению экспертов, 
возвращение к исконным названиям не всегда 
оправдывает себя. Специфика проекта «Музей 
СССР», реализация которого недавно старто-
вала в Ульяновске, накладывает определенную 
ответственность перед сохранением советских 
названий улиц. И, возможно, замена наимено-
вания улицы Советской на улицу Спасскую 
было несколько преждевременно - ведь основ-
ной блок музея СССР по проекту должен  раз-
меститься как раз на улице Спасской. Нет ли 
здесь противоречия в названиях?

Нам не дано 
предугадать, 
как наше слово 
отзовётся…
стр.   1

Поистине, нам не дано предугадать, как наше 
слово отзовется. Прежде всего, нельзя было 
давать красивейшему в России городу имя 
Ленина. Я совершенно уверен, что весь ужас с 
революцией и ее последствиями связан именно 

Как отметили участники 
дискуссии, в теме имен и 
переименований существует 
много особенностей: например, 
в любом городе можно 
выделить несколько групп 
названий улиц: географические, 
религиозные и реалистические

В Ульяновске стартовал IV Международный культурный форум  
«Культура и инвестиции: региональный аспект»

Город должен увидеть «нижнюю» часть  
Владимирского сада

Ф
от

о 
С

ер
ге

я 
Е

рш
ов

а

Кирилл ШевченКо �

Первым мероприятием вчерашнего дня 
форума было обсуждение бизнес-проектов 
в сфере культуры, незатейливо названное 
«Бизнес-миссия».

Как сказал, открывая обсуждение, за-
меститель генерального директора ОАО 
«Корпорация развития Ульяновской обла-
сти» Игорь Рябинов, «по роду занятий мы 
постоянно контактируем с зарубежными 
партнерами и видим, что в сфере инвести-
ционной привлекательности на первое ме-
сто постепенно выходят не экономические 
преференции, а условия проживания, то, 
что называется комфортной средой, в кото-
рой, разумеется, немаловажную роль игра-
ет культурная составляющая; поэтому мы 
всегда готовы и открыты к сотрудничеству в 
реализации культурных инвестпроектов, их 
«упаковке», сопровождению и т.д.». 

Первая часть бизнес-миссии состояла из 
презентации ульяновских инвестиционных 
проектов в сфере культуры.

Александр Крутов представил проект 
«Волгакино». Начавшийся с проката фильмов 
в кинотеатрах города, проект сейчас переходит 
на стадию становления собственной киносту-
дии. Идет работа по выделению земельных 
участков («фишкой» будет присутствие тури-
стов на съемках), но при этом уже ведутся пе-
реговоры с венгерскими, мальтийскими и не-
мецкими инвесторами. Проектная стоимость 
киностудии - 278 миллионов рублей.

Андрей Натариус прорекламиро-
вал свой «Центр ремесел» под названием 
«Развлекательно-познавательный мульти-
тематический парк «Калейдоскоп». Увы, 
какие-то реальные цифры он не привел, 
рассказал только о том, что площадка для 
проекта была выбрана крайне удачна (близ 
Новой Беденьги, в десяти километрах от 
границы областного центра) и что она соче-

тает экологический, геологический, палеон-
тологический и археологический акценты. 
Менеджмент планирует добавить к ним дет-
скую игровую, развлекательную, агротури-
стическую, ремесленную (мастер-классы) и 
спортивную составляющие.

Для ульяновцев и гостей города, пожалуй, 
самой интересной была презентация директо-
ра Владимирского сада Александры Корунко-
вой (на снимке).

Отметивший недавно свой 141-й день 
рождения, парк в центре города занимает 8,8 

гектара. Это  единственный парк Ульяновска, 
сохранившийся с симбирских времен. К со-
жалению, единственное подтверждение этому 
- фонтан XIX века. 

Сегодня парк находится в стадии восста-
новления - его территория используется едва 
ли на одну четвертую, вся нижняя - большая 
часть - заброшена. А ведь именно там, почти на 
берегу, еще в 50-е годы прошлого века стояло 
гигантское колесо обозрения, с которого от-
крывался  изумительный вид на реку и на за-
волжскую часть города.

Главное, четко определены проблемы и 
этапы развития территории.

Мешает привлечению посетителей отсут-
ствие парковочных мест, слабая транспортная 
доступность, стопроцентный износ имею-
щихся аттракционов, износ асфальтового по-
крытия (парк находится в оползневой зоне, и  
асфальтовые дорожки несут «схватывающий» 
эффект), а также сезонность работы.

Соответственно проблемам разработан и 
план развития парка.

На очереди - демонтаж аттракционов и 
выравнивание имеющейся площадки; замена 
летнего кафе на всесезонное с отделкой в сти-
ле соседнего дома (памятника архитектуры) 
дворян Беляковых; замена асфальтового по-
крытия дорожек; организация парковки на 40 
машино-мест; обустройство комфортной зоны 
с ростовыми шахматами для соседствующего 
госпиталя ветеранов войн и локальных кон-
фликтов; организация спортивной площад-
ки; зонирование территории; установка еще 
одной - малой - сцены и восстановление гра-
нитной лестницы в нижнюю часть парка и его 
освещение. 

Также были презентованы творческие 
пространства Ульяновска (IV квартал, доклад 
министра культуры Ульяновской области Та-
тьяны Ившиной); тематика развития Ленин-
ского мемориального центра (директор Ев-
гений Казаков); и стартап «Центр искусства 
современников» (авторы - Елена Логинова и 
Светлана Семененко). 

Кроме того, участникам встречи были 
представлены доклады о малых «стартапах» 
в культуре (Игорь Кузнецов), проектах разви-
тия территорий (Николай Васильев) и опыте 
развития дизайн-завода «Флакон» (Николай 
Матушевский).  

Итоги «Бизнес-миссии» (деловых встреч и 
переговоров, последовавших за первой частью) 
будут подведены сегодня. «Ульяновская прав-
да» расскажет о них во вторничном номере. 
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Пенсионный  
дефицит  
сократился 
вдвое
Минтруд представил  
на общественное 
обсуждение проект 
бюджета Пенсионного 
фонда России  
на 2015 - 2017 годы. 

В сравнении с ранее составлен-
ными Минфином бюджетными 
проектировками дефицит фонда со-
кратился вдвое - с почти 400 млрд 
до 211 млрд руб. Главная причина 
столь значительного улучшения 
базового показателя - намерение 
правительства продлить мораторий 
на передачу средств накопительной 
пенсии негосударственным пенси-
онным фондам на 2015 год.

Разработанный Минтруда про-
ект закона «О бюджете Пенсион-
ного фонда РФ на 2015 год и на 
плановый период 2016 и 2017 го-
дов» должен быть внесен в Госдуму 
вместе с проектом закона о феде-
ральном бюджете в срок до 1 октя-
бря. Пока он представлен для обще-
ственного обсуждения. Как следует 
из текста документа, общий объем 
доходов бюджета фонда в 2015 году 
должен составить 6,9 трлн руб., объ-
ем расходов - 7,12 трлн руб. Таким 
образом, дефицит бюджета ПФР в 
2015 году запланирован на уровне 
211,75 млрд руб. Это почти в два 
раза меньше показателя, зафик-
сированного ранее Минфином в 
бюджетных проектировках на 2015 
- 2017 годы. Тогда величина разры-
ва между доходами и расходами со-
ставляла 395 млрд руб.

Как пояснили в пресс-службе 
Минтруда, в представленном про-
екте бюджета учтен последний ма-
кроэкономический прогноз Мин-
экономразвития, бюджетные же 
проектировки опирались на его 
предыдущий вариант. Кроме этого 
Минфин представлял свои про-
ектировки до принятия решения о 
продлении моратория на передачу 
средств обязательной накопитель-
ной части пенсии НПФ на 2015 год 
(о чем, напомним, вице-премьер 
Ольга Голодец объявила в начале 
августа этого года). Как заявлял 
ранее глава Минтруда Максим То-
пилин, заморозка накоплений по-
зволит высвободить в федеральном 
бюджете 280 млрд руб.

На 2016 год общий объем дохо-
дов ПФР Минтруд прогнозирует на 
уровне 8,34 трлн руб., расходов - 8,65 
трлн руб. Планируемый дефицит - 
317,65 млрд руб. В 2017 году объем 
доходов должен составить 9,06 трлн 
руб., расходов - 8,89 трлн руб., что 
приведет к профициту бюджетного 
фонда в 172 млрд руб. Как отмети-
ли в пресс-службе ПФР, бюджет 
2016 - 2017 годов сверстан с учетом 
6% ставки страховых взносов на на-
копительную часть пенсии. Сейчас 
правительство рассматривает воз-
можность отмены накопительного 
компонента в рамках обязательного 
пенсионного страхования - решение 
о дальнейшем развитии пенсион-
ной системы, как заявил премьер-
министр Дмитрий Медведев, будет 
принято до конца 2015 года. «Пока 
решения нет - проект бюджета го-
товился с учетом действующего за-
конодательства», - пояснили «Ъ» в 
пресс-службе Минтруда.

Кирилл ШевченКо �

Информационные агентства со ссыл-
кой на представителей Bombardier сооб-
щают, что реализация совместного проек-
та госкорпорация «Рос-тех» и канадской 
авиастроительной компании Bombardier 
по производству в Ульяновске турбовин-
товых самолетов Q-400 NG вместимостью  
70 - 78 кресел может быть отложена на 
год. Принятие решения по проекту ожи-
дается не ранее 2015 года. 

Напомним, что российско-канадский 
меморандум о намерениях создать СП 
на паритетных началах по производству 
самолетов Q400 в России подписан в 
августе 2013 года. Завод в Ульяновске 
планировалось построить в 2014 году. 
Первоначально здесь должна была про-
ходить только адаптация техники под 
конкретного заказчика. Перенести сбор-
ку самолетов на территорию России 
планировалось в 2015 году, с 2016 года 
должна была начаться локализация про-
изводства компонентов планера.

Инвестиции в проект должны были 
составить $100 миллионов. Но в марте 
Канада присоединилась к санкциям про-
тив России, и сотрудничество забуксова-
ло, а теперь и вовсе отложено.

«Мы находимся в процессе обсужде-
ния с «Ростехом» и надеемся достигнуть 
соглашения в 2014 году. Но, учитывая 
контекст того, что сейчас происходит, 
похоже, что график по проекту может 
сдвинуться на следующий год, - приво-
дят «Ведомости» слова представителя 
Bombardier. -  Чтобы завершить проект, 
может понадобиться немного больше 
времени с учетом развития ситуации и 
«чувствительных политических момен-
тов». Добавлено, что канадская компания 
уверена в экономической целесообразно-
сти сборки самолетов в России.

«Сегодня есть неопределенные фак-
торы,  мы не достигли соглашения по 
вопросу экономики - он касается и лока-
лизации производства, и итоговой стои-
мости воздушного судна. В связи с этим 
«Ростех» отложил принятие финального 
решения по вхождению в проект»,  - со-
общили в «Ростехе». Представитель го-
скорпорации подчеркнул, что «партнеры 
по-прежнему заинтересованы в продол-
жении сотрудничества». 

Bombardier и «Ростех» откладывают  строительство завода в ПОЭЗ

Когда взлетит  
ульяновский Q-400 NG?

14 августа 2014 года. Портовая особая экономическая зона «Ульяновск-
Восточный».  Денис Барышников (второй справа) принимает участие в символи-
ческой закладке первого камня в основание завода резидента ПОЭЗ «Промтех-
Ульяновск»

ГеорГий Кузнецов  �

Три года назад ульяновская фабрика 
по производству межкомнатных дверей 
«Океан дверей» нашла новое производ-
ственное помещение. Несмотря на слож-
ности с проектно-сметной документаци-
ей, подрядными работами (как говорят 
на фабрике - это исконно российские 
вопросы) и с юридическим выделением 
земельного участка (особо отмечена ра-
бота губернатора Сергея Морозова по 
ускорению оформления всей бумажной 
волокиты), вчера состоялось открытие 
нового, фактически, завода.

«Отрадно, что ульяновская компания 
является одной из крупнейших на рос-

сийском рынке межкомнатных дверей, 
занимая почти пятую часть рынка. Вы-
пускаемая здесь продукция позволяет 
удовлетворить потребности населения не 
только нашей области, но и других регио-
нов, от Калининграда до Камчатки. Это 
особенно важно в сегодняшних экономи-
ческих условиях, когда одной из главных 
задач для российских предприятий яв-
ляется импортозамещение, - подчеркнул 
глава региона. - Реализация инвестици-
онного проекта по глубокой реконструк-
ции производства, а, по сути, открытие 
нового предприятия, позволила увели-
чить число рабочих мест до 350, а при вы-
ходе на полную проектную мощность - до  
полутысячи».

Ульяновское производство занимает почти пятую часть рынка

В промзоне «Заволжье» начал работу очередной завод

Добавим, что глава «Ростеха» Сергей 
Чемезов является фигурантом санкци-
онного списка США. Правительство Ка-
нады в свое время отказалось следовать 
примеру американцев и не внесло его в 
свой черный список. «Наша цель - вве-
сти санкции против России, но не так, 
чтобы наказывать канадские компании», 
- заявил тогда Reuters источник, близкий 
к правительству страны.

При этом место под строительство 
в ульяновской портовой особой эко-
номической зоне (ПОЭЗ) совместного 
завода Bombardier и «Ростеха» будет 
зарезервировано до следующего года. 
Для этого выделен участок площадью  
14 гектаров, расположенный максималь-
но близко к объектам инфраструктуры 
аэропорта, с выходом к рулежной дорож-
ке. Он закреплен за дочерней компанией 
госкорпорации - ООО «Региональная 

авиация», зарегистрированной на терри-
тории региона.

«Так как «Ростех» по-прежнему  наме-
рен реализовать проект, земельный учас- 
ток будет закреплен за компанией 
вплоть до принятия партнерами оконча-
тельного решения о сроках вхождения в 
особую экономическую зону, - пояснил 
руководить управляющей компании 
ПОЭЗ «Ульяновск-Восточный»  Денис 
Барышников.

Еще в ходе Международного авиа-
транспортного форума-2014 он рас-
сказал, что ПОЭЗ находит в санкциях 
не только ограничения, но и новые воз-
можности, перенося «центр тяжести» с 
авиационной сферы на сопутствующие, 
а «географию» интересов - с Запада на 
Восток. «Санкции могут сыграть для нас 
в обратную сторону», - допускает Денис 
Барышников.

Напомним, предприятие существует 
на рынке более 10 лет. Продукция ком-
пании «Океан дверей» реализуется на 
большей части территории РФ и в ряде 
стран СНГ. Региональные склады фа-
брики представлены в Москве, Санкт-
Петербурге, Новосибирске, Екатерин-
бурге и Краснодаре.

Как сообщил Сергею Морозову фи-
нансовый директор фабрики Денис 
Веткасов, на сегодняшний день пред-
приятие вышло на новый этап развития.  
«Возведена новая площадка, закупле-
но порядка 40 процентов современного 
технологического оборудования. Новые 
производственные мощности позволяют 
в обозримом времени увеличить объемы 
выпуска до 15 тысяч дверных полотен 
в месяц. Кроме того, созданы все усло-
вия для комфортного труда, в произ-
водственных помещениях установлено 
необходимое вентиляционное оборудо-
вание, которое позволяет обеспечивать 
благоприятный микроклимат для работ-
ников», - сказал Денис Веткасов. 

По информации руководства ком-
пании, в рамках улучшения условий 
труда для сотрудников предприятия 
предусмотрены бытовые помещения: 
столовая, мужская и женская раздевал-
ки, оснащенные душевыми кабинами, а 
также медпункт. Весь комплекс бытовых 
помещений соответствует требованиям 
санэпиднадзора и охраны труда.

Общие (собственные и заемные) инве-
стиции в проект составили около 200 мил-
лионов рублей. Сегодня на производстве 
имеются разнообразные вакансии со сред-
ней заработной платой в районе 30 тысяч 
рублей. 
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Рекорд по охвату
По данным ЦИК, выборы 

14 сентября охватят более 75 
млн избирателей во всех реги-
онах России, кроме Ингуше-
тии. «За всю историю РФ это 
рекорд», - пояснил Ивлев. 

В Единый день голосова-
ния будут открыты 64 тыс. 
избирательных участков, где 
в 30 регионах страны будут 
выбирать губернаторов, в 14 
- депутатов законодательных 
собраний. Кроме того, в 20 
административных центрах 
жители проголосуют за депу-
татов парламентов, а в трех 
столицах субъектов - Благове-
щенске, Южно-Сахалинске и 
Анадыре - выберут мэров.

В ЦИК назвали и другие 
предвыборные цифры: в общей 
сложности будет распределе-
но более 43,5 тыс. мандатов. 
Конкурс большой: в среднем 
по стране на один мандат пре-
тендуют 6 - 7 кандидатов.

Выборы в этом году обой-
дутся более чем в 6 млрд ру-
блей - это общая сумма финан-
сирования. «Если разделить 
ее на количество избирателей, 
охваченных выборами, то по-
лучится 80 рублей на челове-
ка», - заметил Ивлев. В других 
странах выборы обходятся до-
роже. Впрочем, если отталки-
ваться от предыдущих данных 
комиссии по этому поводу, то 
можно сделать вывод, что вы-
боры подорожали: ранее Вла-
димир Чуров называл «цену 
одного голоса» в 60 рублей.

Голосовать по трем 
паспортам 

Уникальным предстоящее 
голосование в Государствен-
ный Совет Республики Крым 
и местные органы власти де-
лает разрешение использо-
вать сразу три вида паспортов: 
российский, украинский и со-
ветский, а также то, что длина 
бюллетеней в некоторых окру-
гах - более метра.

Крымчане, которые не 
успели получить российские 
паспорта, смогут принять уча-
стие в выборах в Государствен-
ный Совет Республики Крым 
с украинскими паспортами.

По данным социсследова-
ний, проведенных эксперта-
ми Крымской академии наук, 
67 процентов крымчан точно 
пойдут на выборы и еще 17 
процентов сделают это скорее 
всего. 

А вот представители Мед-
жлиса крымско-татарского 
народа заявили, что не будут 
участвовать в выборах. При-
чиной этому послужило от-
сутствие гарантированных 
квот для крымских татар в 
парламенте республики, ко-
торые обещало постановле-
ние Верховного Совета Кры-

Выборы подорожали
Избирательная 
система страны 
полностью готова  
к проведению Единого 
дня голосования 
14 сентября, 
заявил на итоговом 
предвыборном 
заседании ЦИК 
зампред комиссии 
Леонид Ивлев. 
Выборы в этом году 
обойдутся  
в 6 млрд рублей, 
пишет «Российская 
газета».

ма от 11 марта 2014 года. Оно 
предусматривало избрание 
депутатов парламента «по 
пропорциональной избира-
тельной системе по избира-
тельным спискам кандидатов 
в депутаты гарантированным 
представительством крым-
ских татар 20%».

Как сообщил глава изби-
рательной комиссии РК Ми-
хаил Малышев, к выборам 
в Госсовет допущены 943 из 
1012 выдвинутых кандидатов. 
На муниципальных выборах 
длина бюллетеней на некото-
рых участках превысит метр. 
Глава избиркома отмечает, что 
кое-где список претендентов 
в Госсовет состоит из 80 фа-
милий, при этом он снабжен 
инструкцией по заполнению 
на русском, украинском и 
крымско-татарском языках. 
В итоге бюллетени пришлось 
печатать убористым шриф-
том, а избиркомовцам заку-
пать  большое количество луп, 
пишет «Российская газета».

Партии новые - 
фамилии старые

Впрочем, под увеличитель-
ным стеклом будут рассматри-
ваться не только бюллетени. 

Чем ближе день местных 
выборов, назначенных крым-
скими парламентариями на 14 
сентября, тем чаще в избира-
тельных списках новообразо-
ванных крымских отделений 
всероссийских партий мель-
кают до боли знакомые фа-
милии. Дело в том, что в бюл-
летене под названием партий 
будут указаны фамилии трех 
кандидатов, возглавляющих 
список данной политической 
силы. Как стало известно, что 
в стенах местного Совета ми-
нистров существует неглас-
ное правило, установленное 
председателем крымского 
правительства о том, что пред-
ставители исполнительной 
власти не должны участвовать 
в выборах. Именно по этой 
причине молодые кадры Ак-
сенова особенно не светятся 
на рекламных билбордах по-
луострова, объятого предвы-
борными баталиями.  

Достаточно проехать по 
крымскому серпантину дорог, 
чтобы понять, что многие по-
литсилы подтягивают в Крым 
своих тяжеловесов, которые 
только именем должны при-
бавить партии симпатий у 
электората. Например, в Се-
вастополе список от ЛДПР 
на выборах в местное законо-
дательное собрание возглавит 
лично председатель партии 
Владимир Вольфович Жири-
новский, список компартии 

РФ - соратник Геннадия Зю-
ганова именитый коммунист 
Николай Коломойцев, а спи-
сок «Компартии социальной 
справедливости» - внук ген-
секретаря ЦК КПСС Леонида 
Брежнева - Андрей.

По мнению одного из 
ведущих политических экс-
пертов республики Алексан-
дра Форманчука, крымский 
избиратель до сих пор на-
ходится под впечатлением 
от прошедшего 16 марта 
референдума и поэтому по-
литтехнологам и пиарщикам 
не придется изощряться при 
проведении данной избира-
тельной кампании. 

По его мнению, общая тен-
денция предвыборной кампа-
нии абсолютно подтверждает 
настроения во время «крым-
ской весны»: большинство 
жителей республики рас-
сматривают эти выборы как 
поддержку курса на дальней-

шую интеграцию в политико-
правовое пространство Рос-
сии. Поэтому избиратели в 
основном поддерживают дум-
ские партии, которые больше 
всего ассоциируются с именем 
Президента РФ.

Таксист, который за 50 
минут домчал меня из Алуш-
ты в аэропорт Симферопо-
ля, всю дорогу рассказывал 
про чиновников-партийцев, 
именитых «залетных» и дру-
гих кандидатов в депутаты и 
их «историческое» прошлое. 
Свой экскурс по политиче-
ской карте Крыма он завершил 
фразой: «Нам ведь все равно, 
при какой власти жить, лишь 
бы жизнь была достойной». И 
подал мне мой чемодан из ба-
гажника.

Я согнулась - то ли под гру-
зом набитого крымским луком 
чемодана, то ли под впечатле-
нием сказанного представите-
лем крымского электората...

Партий много,  
кандидатов 
мало

Численное преиму-
щество за ЛДПР: от 

либерал-демократов зарегистри-
ровано 29 человек. На втором 
месте - «Единая Россия»: 28 кан-
дидатов в 28 регионах. Все они 
врио глав регионов. Кандидатов 
от «Единой России» нет только 
в двух субъектах Федерации - в 
Кировской и Орловской обла-
стях. Исполняющий обязанности 
губернатора Кировской области 
Никита Белых - самовыдвиженец. 
В Орловской же области врио гу-
бернатора Вадим Потомский яв-
ляется членом КПРФ. 

Коммунисты внесены в изби-
рательный бюллетень 24-х регио-
нов. И еще один кандидат, поми-
мо орловского губернатора, имеет 
реальные шансы на победу. Как 
сообщил «Парламентской газе-
те» источник в «Единой России», 
коммунист Виктор Ромашкин со-
ставляет серьезную конкуренцию 
действующему главе Республики 
Алтай единороссу Александру 
Бердникову. 

В основном борьба идет среди 
«тяжеловесов» - парламентских 
партий. Но, допустим, «Патрио-
ты России» уверены, что их кан-
дидат в Красноярском крае Иван 
Серебряков точно займет второе 
место по числу голосов избирате-
лей. «Патриоты России» по срав-
нению с другими малыми партия-
ми выставили наибольшее число 
кандидатов - семь. 

Активнее всего партии про-
явили себя в Нижегородской 
области. В избирательном спи-
ске - кандидаты от семи партий. 
Изначально о своем желании 
участвовать в выборах заявляли 
12 политических объединений. 
Среди участников - все парла-
ментские партии, а также «Граж-
данская Платформа», Партия 
Великое Отечество и «Патриоты 
России». 

В Башкортостане на участие 
в выборах замахнулись было 11 
политических организаций, но 
успешно прошли регистрацию 
только кандидаты от четырех. 
Башкирия - один из 13 регионов, 
где на выборах не будет представ-
лена «Справедливая Россия». 
Избиратели смогут голосовать за 
кандидатов от «Единой России», 
КПРФ, ЛДПР и «Патриотов 
России». Причем патриоты вы-
двинули кандидатуру Ильдара 
Бикбаева, который формально 
не является членом партии. Это 
яркий пример привлечения сто-
роннего кандидата, обычно же ре-
гиональные отделения выдвигают 
своих лидеров.

Известные на местах поли-
тики, как правило, «разобраны» 
парламентскими партиями. А за-
жечь новую звезду у малых по-
литических объединений пока не 
получается. 

Аналитики полагают, что на-
стоящее партийное соперниче-
ство развернется в пяти регио-
нах. На Алтае, в Красноярском 
крае, в Якутии, Мурманской и 
Астраханской областях. В Астра-
ханской области, известной сво-
ими политическими скандалами, 
привычный список выдвижен-
цев от парламентских партий 
приятно разнообразит кандидат 
от «Автомобильной России» 
Александр Тукаев. Основным 
же соперником действующего 
руководителя региона называют 
справедливоросса Олега Шеина. 
По мнению секретаря президиу-
ма Центрального совета «Спра-
ведливой России» Александра 
Буркова, «с учетом известности 
Олега Шеина у него хорошие 
шансы на победу, если не будет 
задействован административ-
ный ресурс». Составить конку-
ренцию исполняющим обязан-
ности губернаторов могут и еще 
два кандидата от «Справедливой 
России» - Александр Макаревич 
в Мурманской области и Олег 
Михеев - в Волгоградской.

стр.   1
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По поручению 
губернатора Сергея 
Морозова в Ульяновской 
области продолжается 
работа по установлению 
взаимодействия со 
странами Дальнего и 
Ближнего Востока. 
На прошлой неделе 
ульяновские 
предприниматели 
вернулись из успешной 
поездки с бизнес-миссией 
в Республику Казахстан. 

Василиса КрасноВа �

Бизнес-миссия в город Алма-Ата 
Республики Казахстан была органи-
зована Центром поддержки экспорта 
Ульяновской области в начале сентября 
с целью презентации товаров и услуг 
предприятий региона. В ходе проведения 
предварительных маркетинговых иссле-
дований специалисты выявили секторы 
казахстанской экономики, нуждающиеся 
в подпитке продукцией, производимой 
в нашем регионе, такие как: деревообра-
ботка, трубопрокат, производство отопи-
тельного оборудования, лакокрасочных 
покрытий, бассейнов, автокомпонентов. 
Состав бизнес-делегации подбирался 
очень тщательно. В итоге в него вошли 
следующие предприятия: «МегаБасс» 
(производство композитных бассейнов), 
«СимТеп» (производство стальных пря-
мошовных труб, металлоконструкций 
и профилей), «Элад» (производство ав-
токомпонентов и резино-технических 
изделий), «Симбирские краски» (про-
изводство грунтовок, шпатлевок и огнеза-
щитных красок торговых марок AKSU и 
Boka Kinzoku), «Биодом» (производство 
пеллетных котлов), «АртДеко» (произ-
водство дверей), «СервисГаз» (производ-
ство газоотопительного оборудования и 
автоматики).

- В рамках бизнес-миссии ульяновские 
предприятия приняли участие в 7-й Ка-
захстанской международной специализи-
рованной выставке «Системы отопления 
и вентиляции, кондиционирования, во-
доснабжения, сантехники и бассейнов», 
- рассказывает председатель правления 
Корпорации по развитию предпринима-
тельства Ульяновской области Руслан 
Гайнетдинов. - Участники бизнес-миссии 
получили возможность  установить но-
вые деловые контакты и найти надежных 
партнеров на одной из ведущих площа-
док для бизнес-коммуникаций в этой об-
ласти, а также получить самую свежую 
информацию о передовых разработках в 
сфере энергоэффективных, энергосбере-
гающих и экологически чистых техноло-

Объявлен конкурс для потенциальных арендаторов
ОГКУ «Департамент государственных программ развития малого и среднего бизнеса 
Ульяновской области» сообщает о проведении конкурсного отбора субъектов малого и среднего 
предпринимательства на право заключения договора аренды нежилых помещений. Заявки 
принимаются до 30 сентября 2014 года по адресу: г. Ульяновск, ул. Юности, д. 2, стр. 3 (здание 
Ульяновского областного бизнес-инкубатора) в рабочие дни с 9.00 до 17.00 (перерыв с 12.00 до 
13.00). Предметом конкурсного отбора является право заключения договора аренды имуще-
ственного объекта и оказание услуг бизнес-инкубирования. Конкурсная документация и инфор-
мация о лотах доступна для ознакомления на официальном сайте торгов www.torgi.gov.ru.

В России введут единые требования к хостелам
Единый государственный стандарт размещения туристов в хостелах будет утвержден до конца 
этого года. В ГОСТе пропишут требования к благоустройству гостиниц, проживанию и поведению 
в них, правила заселения. Национальный стандарт, который уже получил одобрение техническо-
го комитета по стандартизации при Минкульте, станет первым документом, регулирующим дея-
тельность хостелов в России. Его разработкой чиновники занимались совместно с сотрудниками 
межрегионального объединения развития индустрии хостелов и Лиги хостелов. Представители 
Лиги отметили, что нововведение значительно облегчит работу с проверяющими инстанциями, 
тем более что сейчас появилось много ночлежек, называющих себя хостелами.

Зарегистрировать компанию можно будет за три дня
Россияне смогут зарегистрировать компанию за 3 дня. Время для внесения 
записей в реестр останется прежним - 5 рабочих дней. Соответствующий 
законопроект был разработан Минэкономразвития. Сейчас вся процедура 
регистрации юрлица, включая изготовление печати и открытие счета в банке, 
занимает около двух недель. 
Напомним, с 1 сентября вступили в силу поправки в ГК о юридических лицах. 
В частности, от имени юрлица теперь могут выступать несколько лиц, дей-
ствующих совместно или независимо друг от друга. Изменены положения о 
реорганизации юрлица: закрепляется возможность смешанной реорганиза-
ции и одновременной реорганизации нескольких юрлиц, в том числе разной 
организационно-правовой формы.





В ДНЕВНИК ДЕЛОВОГО чЕЛОВЕКа

Руслан Гайнетдинов:
Российские власти не будут 
повышать НДФЛ



Есть контакт!

СПРАВКА 

 Всем заинтересованным в бесплатном продвижении продукции на зарубежных рынках, участии в 
бизнес-миссиях и других мероприятиях Центра просьба обращаться по телефону 8 (8422) 41-06-56, 
контактное лицо Баландин Павел Викторович.

гий и материалов в строительной отрасли 
и жилищно-коммунальном хозяйстве. 
По заранее запланированному расписа-
нию компании провели двусторонние 
переговоры и посетили интересующие 
их предприятия г. Алма-Ата. По итогам 
бизнес-миссии заключено три дилерских 
договора на поставку продукции предпри-
ятий Ульяновской области в Республику 
Казахстан и Республику Узбекистан.

При поддержке Торгового представи-
тельства РФ в Казахстане также прошли 
и другие деловые мероприятия, направ-
ленные на укрепление экономического 
сотрудничества между предприятиями 
Ульяновской области и Республики Ка-
захстан, включая В2В и В2G переговоры с 
казахстанскими партнерами и обучающий 
семинар на тему «Современное состояние 
экономики и тенденции развития бизне-
са в Республике Казахстан. Перспективы 
развития производственной кооперации 
между российскими и казахстанскими 
предприятиями». В рамках семинара ди-

ректор Алма-атинского филиала ТОО 
«КазБизнесКонсалтинг» Юлия Аллах-
вердиева рассказала предпринимателям 
об особенностях ведения бизнеса и воз-
можностях российских компаний при 
участии в государственных закупках в 
Республике Казахстан. 

Кроме этого в рамках бизнес-миссии 
была проведена презентация экономиче-
ского потенциала Ульяновской области. 
Завершающим аккордом стало подписа-
ние меморандумов о сотрудничестве и 
продвижении продукции между ульянов-
скими компаниями «Элад» и «МегаБасс» 
и ТОО «КазБизнесКонсалтинг».

Также при активном содействии тор-
гового представителя РФ в Казахстане 
Александра Яковлева состоялась встреча 
бизнес-делегации Ульяновской области с 
генеральным консулом России в г. Алма-
Ата Алексеем Деминым, региональным 
представителем Торгово-промышленной 
палаты Российской Федерации в Цен-
тральной Азии Виктором Жигулиным, 
а также представителями банковских 
структур. В ходе данной встречи были 
рассмотрены финансовые инструменты 
поддержки малого и среднего предпри-
нимательства в Республике Казахстан и 
некоторые крупные проекты, вызвавшие 
интерес у предприятий Ульяновской об-
ласти.

По словам Александра Яковлева, 
«бизнес-миссия ульяновской делегации 
стала одной из самых успешных бизнес-
миссий в сфере малого и среднего пред-
принимательства за последние 5 лет».

Участники бизнес-миссии 
получили возможность  
установить новые деловые 
контакты и найти 
надежных партнеров на 
одной из ведущих площадок 
для бизнес-коммуникаций 
в этой области

Регионы-лидеры 
получат больше 
денег на поддержку 
МСБ
Субсидии на поддержку 
малого бизнеса могут 
начать распределять  
по-новому.

ЕВа ШтЕрлЕ �

Минэкономразвития пла-
нирует по-новому распределять 
субсидии на поддержку малого 
предпринимательства. Рассма-
триваются различные модели, в 
том числе с учетом потенциала 
развития конкретного региона.

Ежегодно из федерального 
бюджета регионам выделяется 
около 20 млрд рублей. Неред-
ко субъект РФ даже не выбира-
ет зарезервированную сумму, в 
дальнейшем лимиты приходится 
перераспределять в пользу более 
активных регионов.

Авторы исследования пред-
лагают учитывать при распре-
делении субсидий экономику и 
потенциал субъекта РФ по разви-
тию бизнеса. Эксперты считают, 
что ожидать равномерного раз-
вития по всей стране, впрочем, 
как и выделять средства «поров-
ну», нецелесообразно. Сфокуси-
ровать поддержку необходимо в 
регионах-лидерах по размеру, ко-
личеству и доле малого и средне-
го бизнеса.

Кроме того, KPMG рекомен-
дует учитывать долю городско-
го населения - показатель имеет 
высокую корреляцию с количе-
ством малого и среднего бизнеса 
(до 94%). Исследователи отмеча-
ют, что именно город предостав-
ляет базовые ресурсы - доступ к 
рынкам, ресурсам, технологиям и 
знаниям.

Согласно исследованию 
KPMG, подготовленному для Мин- 
экономики, по количеству малых и 
средний компаний Россия не от-
стает от развитых стран - на 1000 
человек приходится 33 небольших 
компании. Но они производят 
всего 21% российского ВВП, тог-
да как в развитых странах показа-
тель превышает 40%. В РФ малый 
и средний бизнес слишком мал, 
констатируют авторы доклада: 
почти 90% - микропредприятия. 
Проблема усугубляется также 
тем, что за последние пять лет обо-
рот и прибыльность небольших 
предприятий в реальном выраже-
нии снизились - оба показателя в 
среднем на 6%.
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На последнем аппаратном 
совещании губернатор Сергей 
Морозов в очередной раз подчер-
кнул приоритет проекта создания 
«Музея СССР» и в том числе 
сообщил, что в ближайшие вы-
ходные Ульяновск посетит вице-
премьер Государственного совета 
Республики КНР госпожа Лю 
Яньдун. Она возглавит работу 
заседания комиссии по гумани-
тарному сотрудничеству между 
Россией и Китаем. Также вместе 
с ней прямым рейсом прилетает 
семьдесят участников делегации 
с китайской стороны.

Примечательно, что китай-
ская сторона сама высказала 
желание провести это заседание 
именно в нашем регионе. Они об-
ратились в Москву к главе комис-
сии с российской стороны Ольге 
Голодец с просьбой побывать на 
родине Ленина и познакомиться 
с инициаторами проекта лично. 

- Лю Яньдун -  это человек, от 
которого зависят ключевые реше-
ния, в том числе по дальнейшему 
развитию китайского туризма. 
Мы надеемся, что это позитив-
но скажется на проекте «Музея 
СССР», - в интервью порталу 
«Улпресса» сказал руководитель 
ресурсного центра развития ту-
ризма Сергей Лаковский. - Ко-
нечная точка его создания - 2022 
год, к этому времени должен быть 
готов полноценный комплекс. На 
первом этапе нам важно приве-
сти в должное состояние наши 
музейные фонды и нашу тури-
стическую инфраструктуру, для 
этого выделены первые три года. 
Китайский интерес доказывает 
важность этого направления, в 
том числе для Москвы. Посколь-
ку отношения с Китаем - это стра-
тегическая задача, которая стоит 
сейчас перед страной, Ульяновск 
становится важным пунктом их 
развития. Это должно помочь нам 
легче разговаривать с Москвой на 
тему необходимого финансирова-
ния проекта.

Тема так называемого «крас-
ного туризма» в ульяновском 
туристическом бизнесе в голос 
зазвучала прошлым летом. И са-
мыми заинтересованными в этой 
области сразу проявили себя жи-
тели КНР.  Развитие этого вида 
путешествий по России позицио-
нируется как тема приоритетно-
го туристического направления. 
Наш регион занимает один из 
основных центров туристиче-
ского маршрута, разработанная 
схема путешествия позволяет 
провести по два дня в каждом из 
центров «ленинского туризма»  
- Ульяновске, Москве и Санкт-
Петербурге. Ульяновск в данном 
раскладе становится своеобраз-
ными «въездными воротами» и 
занимает ключевое место, созда-
вая необходимый «запев» всей 
туристической программе. Вооб-
ще, «красный туризм» - это дви-
жение, получившее большую по-
пулярность в Китае в начале XXI 
века. Он подразумевает посеще-
ние мест боевой и революционной 
славы, а сам вид туризма развива-
ется по инициативе центрального 
и местных правительств с целью 
идейно-патриотического воспи-
тания населения и сохранения 
революционных традиций. Как 

утверждают местные экспер-
ты, «красный туризм» получил 
большое развитие и приносит 
хорошие доходы, поддерживая 
экономически отсталые сельские 
районы, где в годы сопротив-
ления японским захватчикам и 
гражданской войны действова-
ли старые революционные базы 
компартии Китая и китайской 
Красной армии. В более широком 
смысле, придаваемом термину в 
России, любой туризм, охваты-
вающий исторические места ста-
новления и развития социализма, 
в первую очередь, связан с име-
нем Владимира Ленина. Очень 
популярным среди туристов, 
приехавших к нам из Поднебес-
ной, стал символический прием 
в пионеры в Торжественном зале, 
где раньше повязывали красные 
галстуки только самым лучшим 
подросткам региона. Мрамор-
ный Ленин, который «слышал» 
обещания лучших школьников 
на протяжении многих лет со-
ветской власти, теперь внимает 
клятве пионера, переведенной на 
китайский язык: «Я, гражданин 
КНР, находясь в Торжественном 
зале Ленинского мемориала, обе-

По мнению доцента университе-
та «Высшая школа экономики» 
Михаила Карпова, им нужна 
легенда, участие в каком-то дей-
стве. Может быть, поэтому при-
ем в пионеры на родине Ленина 
пользуется такой невероятной 
популярностью:

- Я думаю, что это очень 
правильная задумка. С точки 
зрения китайской культуры, об 
этом можно много говорить, но 
я скажу, что китайцев не столько 
интересует содержание идеоло-
гических доктрин, сколько роль 
этих доктрин в определенной ле-
гитимации власти. В этом смысле 
гораздо более интересно некое та-
кое легитимирующее действо, не-
жели дискуссия на тему: прав или 
не прав был Ленин. Ленинизм в 
Китае воспринимается как одна 
из легитимных основ существую-
щего политического устройства, 
и люди приезжают в страну и в 
город, где родился Ленин, прини-
мая участие не в каких-то идео-
логических дискуссиях, а в некой 
очень позитивной церемонии.

- Это было очень трогательно, 
- говорит студент-геолог из Под-
небесной Гочжу Ма. - Красный 
галстук я сохраню и, надеюсь, 
подарю своему сыну или дочке. 
Я впервые в России, давно хотел 
посетить вашу страну. А поезд-
ка на родину Ленина тоже была 
моей мечтой. Ваш Ленин столь 
же велик, как наш Мао Цзэдун, 
большая честь жить на родине та-
кого человека. Сегодня мы были 
в доме, где Ленин родился и жил 
маленьким. Это очень волнитель-
но - видеть ту обстановку, в кото-
рой рос ваш вождь. Мне даже не 
верилось, что я действительно в 
городе, где родился Ленин, в его 
доме. Кроме того, у вас необыкно-
венно красивая природа, на Венце 
от такой красоты просто захваты-
вает дух. Я хочу еще раз приехать 
сюда, привезти своих друзей и 
показать им Волгу и Ульяновск. 
Да и приехать в Россию работать 
после того, как окончу универси-
тет, я тоже не против.

Проект «Красный маршрут» 
запущен в соответствии с рас-
поряжением Президента России  
«О молодежных обменах между 
Россией и КНР в 2014-2015 годах». 
Этот культурно-познавательный 
гранд-тур разработало прави-
тельство Ульяновской области.

Ежегодно по «Красному 
маршруту» в Китае проезжают 
восемьсот миллионов человек. 
Президент Российской междуна-
родной академии туризма Игорь 
Зорин предложил правительству 
КНР премировать каждого тысяч-
ного китайца поездкой на родину 
Ленина. Более того,  китайский 
туризм - это не только путеше-
ствия по «Красному маршруту». 
В перспективе это колоссальный 
рынок и, в первую очередь, мас-
совый туризм для жителей КНР. 
Этот фактор нашему региону сле-
дует учитывать, чтобы завоевать 
определенную часть этого рынка.

По Красному маршруту  
из Поднебесной
Ульяновская инициатива 
заинтересовала Китай  
на высшем уровне.

Лю Яньдун 
с марта 2013 года вице-премьер Госсовета КНР, 

член Политбюро ЦК КПК с 2007 года. 
Доктор юридических наук.



Является четвертой женщиной в должности вице-премьера Госсовета в 
истории КНР. По национальности хань. Дочь бывшего заместителя министра 
сельского хозяйства Лю Жулуна.
В 2008 - 2013 годах - член Государственного совета КНР, курирующий образо-
вание, науку, культуру, физкультуру и спорт. С марта 2013 года - вице-премьер 
Госсовета КНР (второй по рангу), глава Руководящей группы по углублению ре-
формы системы здравоохранения при Госсовете КНР. В 2008-2010 годы была 
вице-председателем Олимпийского комитета Китая. Она является одним из 
десяти членов Политбюро ЦК КПК 17 созыва, избранных в состав 18 созыва, 
и из них - в числе трех, не вошедших в состав его постоянного комитета. Един-
ственная женщина в составе Политбюро 17 созыва и одна из двух - вместе с 
Сунь чуньлань - в Политбюро 18 созыва.

щаю всемерно укреплять дружбу 
великих народов Китая и России 
во имя их процветания и мира во 
всем мире». Завершает торже-
ственную церемонию классиче-
ская песня «Взвейтесь кострами, 
синие ночи…».

- Я  из того времени, когда 
между Китаем и СССР была креп-
кая дружба, - говорит один из ки-
тайских туристов Тан Жилун. - И 
Ленин для меня - вождь, великий 

человек. Я очень рад, что сегод-
ня в первый раз своими глазами 
увидел его родину. У вас очень 
красивый город, удивительно со-
хранились дома девятнадцатого 
века. В Китае любят вашего рос-
сийского писателя Достоевского, 
и мне кажется, что он «списывал» 
свои пейзажи не только с Санкт-
Петербурга, но и с Симбирска.

Китайским туристам  интерес-
но не просто осматривать музеи. 

Президент Российской международной академии туризма 
Игорь Зорин предложил правительству КНР премировать 
каждого тысячного китайца поездкой на родину Ленина
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Мелекесский район
В Димитровграде 
появится «Хлебная площадь»

Димитровград в субботу приглашает на 
фестиваль хлеба. Можно просто прийти по-
смотреть.

А лучше, если вы сами испечете хлеб, 
пирог или торт. Победителей ждут призы, 
вещает портал «Три сосны».

Хлебная столица Поволжья - так назы-
вали посад Мелекесс. Местный хлеб отправ-
ляли на царские столы. С тех пор родилась 
традиция проведения на этой земле Ни-
кольской ярмарки. Сейчас - это фестиваль 
«Хлебная площадь». Устраивают его тра-
диционно на площади Советов. Но на сей 
раз ярмарка будет и на улице Гагарина, и на 
улице III Интернационала, и на улице Ком-
сомольской. И самое главное - Марков сад, 
в котором, собственно, и состоится основ-
ное действие этого мероприятия. Там бу-
дут построены национальные подворья, где 
пройдут конкурсы пирогов, хлеба, тортов. В 
ярмарке участвует шесть районов области, 
приедут и белорусы. И, конечно, радостное 
настроение создаст концертная программа.

Барышский район
Цены в магазинах проверят

На первом заседании вновь избранного со-
вета Общественной палаты Барышского райо-
на его члены решили взять на себя контроль 
за ценами и качеством сельхозпродукции. 
Создана рабочая группа по общественному мони-
торингу. Контролеры-общественники совместно 
со специалистами районной администрации бу-
дут проверять торговые точки, а также проводить 
анализ цен на продукты первой необходимости. 
Данные о нарушениях будут направляться в об-
ластную Общественную палату. 

Сурский район
Готовятся к  холодам

На официальном сайте Сурского района администра-
ция отчитывается о подготовке к отопительному сезону. В 
районе заменили пять котлов, шесть отремонтировали, так-
же отремонтировали и заменили насосы, счетчики, провели 
ревизию по замене задвижек и кранов во всех котельных. 
Заменили 800 метров тепловых сетей по улице Советской 
в Сурском, отремонтировали водопроводные сети. По ре-
монтной программе электросетевых компаний в Сурском 
районе отремонтировали 113 километров линий электро-
передач.

Силами управляющей организации, ТСЖ и жителей 
проведены работы в многоквартирных жилых домах по под-
готовке их к эксплуатации в зимних условиях. Заменили 25 
входных дверей, отремонтировали 55 квадратных метров от-
мостков, 80 погонных метров электропроводки, заменили 385 
погонных метров труб водоснабжения и канализации. Отре-
монтировали три подъезда и 120 квадратных метров кровли.

Для школьных котельных завезли 250 тонн угля и 605 
кубометров дров для учреждений культуры и администра-
тивных зданий.

Николаевский район
Работа для пенсионеров

Базарносызганский район
Строят новую  
пожарную часть

Начаты работы по переоборудованию зда-
ния котельной в селе Красная Сосна под по-
мещение  пожарной части. Подразделение 
создается в целях пожарной безопасности для 
прикрытия населенных пунктов: села Красная 
Сосна, поселка Дальнее Поле, деревни Чири-
ково, села Неклюдово. Планируется создание 
более десяти рабочих мест. Работы предпола-
гается завершить в текущем году. Создание по-
жарной части осуществляется за счет средств 
местного бюджета.

Ульяновский район
Великая река -  
чистые берега

Инзенский район
Ремонтируют  
местные дороги

По информации управления архитектуры 
и строительства района, продолжается ремонт 
автодороги Труслейка - Тияпино - Чамзинка, 
где за неделю «картами» обустроено еще бо-
лее четырех с половиной тысяч квадратных 
метров полотна. Ямочный ремонт проведен 
на автотрассах Инза - Папузы (486 квадратов) 
и Панциревка - Дмитриевка (155 квадратов). 
Если работы по ремонту улиц Фрунзе в Инзе, 
Заречной в Сюксюме и Полевой в Оськи-
но подрядчикам уже оплачены, то качество 
глотовской улицы Заводской и большешува-
товской Елшанки только-только проверила 
общественная комиссия.

Сенгилеевский район
«Сенгилеевские горы»  
снова в режиме ожидания

Снятие с государственного баланса залежей по-
лезных ископаемых, находящихся на территории 
планируемого нацпарка, задерживается. Это являет-
ся главным препятствием для создания заповедника. 
Согласительную комиссию ожидали в третьей дека-
де августа, но она не состоялась. Теперь комиссию из 
Минприроды ждут хотя бы до конца сентября. Она 
уже задерживается на две недели.

На территории планируемого национального 
парка «Сенгилеевские горы» находятся залежи диа-
томитов, мела и цементного сырья. Из них как раз 
и сложены главные возвышенности Сенгилеевских 
гор: Гранное ухо, Тушнинские холмы, Арбугинская 
шишка, Шиловская шишка, Шиловская лесостепь. 
Запасы ископаемых находятся на площади 8,5 ты-
сячи гектаров, площадь всего будущего заповедника  
48 тысяч гектаров.

«Вероятность исключения этих запасов из балан-
совых на сегодняшний день достаточно высокая. Я 
переговорил лично со специалистами ВНИИ при-
роды и департамента природоохранной политики 
Минприроды России. Они оценивают шансы, как  
9 к 10. Рассчитываем, что в течение месяца вопрос 
решится», - говорит главный эколог области Дми-
трий Федоров.

Тереньгульский район
Сельчане ремонтируют дамбу

Жители села Молви-
но своими силами начали 
ремонт дамбы пруда. Гла-
ва администрации района 
привлек для проведения 
работ технику военной 
части поселка Мочилки, 
ООО «Раздолье», Терень-
гульского коммунального 
хозяйства и Тереньгульско-
го городского поселения.

На этой неделе подня-
ли трубу, начали работы 
по подготовке грунта для 
ее закрепления. Староста 
и активисты села смогли 
привлечь жителей к работе 
и даже собрать на восста-
новление пруда деньги. Се-
годня ремонт дамбы про-
должается.

В Николаевке со-
стоялась мини-ярмарка 
вакансий для граждан 
предпенсионного и 
пенсионного возраста. 
Гражданам, ищущим 

работу, была предостав-
лена возможность подо-
брать подходящую для 
себя вакансию, непо-
средственно пообщав-
шись с работодателя-

ми, которые пожелали 
лично  познакомить-
ся с претендентами 
на вакантные места.  
На ярмарке, которую 
посетили более двадца-
ти человек, было пред-
ставлено 59 вакансий: 
оператор связи, помощ-
ник повара, кухонный 
работник, продавец, 
охранник, водитель, 
грузчик, тракторист, 
медсестра, врач, учи-
тель, агроном, инженер 
и другие. В ходе ярмар-
ки было выдано два на-
правления для возмож-
ного трудоустройства.

«В субботу 13 сентября район будет 
участвовать в марафоне «Великая река 
- чистые берега». Его цель - уборка при-
брежных территорий около рек и других 
водоемов, которые после окончания ку-
пального сезона оказались замусорен-
ными, - сообщила эколог администрации 
района Екатерина Лушина. - А с 15 сентя-
бря по 17 октября пройдет осенний этап 
акции «Посади и вырасти свое дерево». 
Эколог просит не оставаться равнодуш-
ными и принять участие в этих акциях и 
во всех запланированных мероприятиях 
по благоустройству: «Только совмест-
ными усилиями мы сможем сделать наш 
край чистым и ухоженным». 
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За безопасность  
надо платить,  
за её отсутствие - 
расплачиваться

«Люковая» проблема 
Димитровграда.

На штабе по ЖКХ в Дими-
тровграде одна из постоянно 
обсуждаемых тем - открытые 
канализационные и кабельные 
колодцы. Ответственность за их 
состояние несут в основном два 
городских предприятия: ООО 
«Ульяновскоблводоканал» (ди-
ректор В.Н. Якимкин) и филиал 
ДГЭС ОАО «УСК» (директор 
А.И. Бочкарев). 

Вот и на заседании штаба, 
которое состоялось второго сен-
тября, глава города Николай 
Горшенин обратил внимание во-
допроводчиков и энергетиков на 
необходимость провести срочную 
ревизию всех колодцев, закрыть 
их до начала зимы. Ведь заметен-
ные снегом люки превращаются в 
еще большую опасность не только 
для пешеходов, но и для машин.

Для «Водоканала», «Электро-
сетей» и «Электросвязи» при-
обретение крышек для колодцев 
- постоянная статья расходов. 
Только закроют очередной люк, 
как через два-три дня, большее - 
через неделю - он снова открыт. 
Тяжелые чугунные крышки дав-
но стали источником дохода для 
так называемых «металлистов» 
- людей, промышляющих сбором 
и продажей металлолома, у ко-
торых не болит голова о том, что, 
оставив колодец без крышки, они 
создают угрозу здоровью и даже 
жизни своих сограждан. По их 
вине весной этого года постра-
дали два димитровградца, про-
валившиеся в колодец с водой и 
проведшие там всю ночь. И вот 
новый случай - мальчик в одном 
из дворов проспекта Автострои-
телей, играя в прятки с друзьями, 
не нашел места, где спрятаться, 
как в открытом кабельном колод-
це. Высунулся из него в тот мо-
мент, когда на него двигалась лег-
ковая машина. Гибели мальчика 
удалось избежать только потому, 
что водитель ехал с небольшой 
скоростью.

 Понятно, что за оба случая по 
суду отвечать будут те предприя-
тия, за которыми числятся колод-
цы. А отвечать бы не пришлось, 
если бы руководители не прене-
брегали постоянными объездами 
своих территорий и выполняли 
предписания сотрудников кон-
трольного отдела контрольно-
ревизионного управления ад-
министрации города, которые, 
проверяя выполнение правил по 
благоустройству, обращают вни-
мание прежде всего на состояние 
канализационных и кабельных 
люков, требуя, если нет возмож-
ности поставить новую крышку, 
сразу же установить надежное 
ограждение.

 Существует и другая сторона 
этого вопроса. Видимо, настала 
пора эксплуатационникам  пе-
рейти на использование пласти-
ковых, резиновых, полимерно-
песчаных крышек в пешеходных 
зонах, на городских дорогах - в 
местах, где это разрешено нор-
мативными документами. Такие 
крышки не представляют ин-
тереса для грабителей. Кроме 
того, сейчас промышленность 
для смотровых колодцев связи 
предлагает крышки с запорным 
устройством. Открыть его мож-
но только специальным ключом. 
На магистральных дорогах, на 
промышленных территориях, где 
невозможно обойтись без тяже-
лых крышек из высокопрочного 
чугуна, крышки пропадают очень 
редко. На дорогах - сильное дви-
жение и светло, на заводских пло-
щадках - охрана.

 За безопасность надо платить, 
а за ее отсутствие - расплачивать-
ся. Эти слова Уинстона Черчилля 
вполне применимы к вышеизло-
женной проблеме.

Тарифы ЖКХ за восемь месяцев выросли на 5% 

Вопрос ликвидации 
аварийного 
жилфонда решается  
с переменным 
успехом.

Кирилл ШевченКо  �

Оценить исполнение майских ука-
зов президента особенно сложно в сфе-
ре ЖКХ. Отсутствует однозначное по-
нимание методик расчета показателей 
на федеральном уровне, отсутствуют 
альтернативные источники данных для 
сравнения и т.д. 

Поэтому на совместном заседании об-
ластной рабочей группы по контролю за 
исполнением майских указов и комиссии 
по мониторингу достижения целевых по-
казателей («Ульяновская правда» расска-
зывала о нем неделю назад) тема контро-
ля и исполнения Указа № 600 (о мерах по 
обеспечению доступным и комфортным 
жильем и повышению качества ЖКУ) 
обсуждалась отдельно.

Как пояснил вице-премьер - министр 
строительства, ЖКК и транспорта регио-
на Александр Букин, в целях исполнения 
поставленной в Указе № 600 задачи в нем 
же были закреплены 14 поручений Пра-
вительству РФ и органам исполнитель-
ной власти субъектов. На первое сен-
тября пять из них выполнены и сняты с 
федерального контроля. Остальные - на-
ходятся на исполнении.

К примеру, разработан порядок бес-
платного предоставления земельных 
участков под строительство жилья эко-
номкласса с предусмотренной ограничен-
ной продажной ценой.  (В Ульяновской 
области уже определено 18 участков об-
щей площадью 194,91 га.)

Разработан комплекс мер, направ-
ленных на переход к установлению со-
циальной нормы потребления комму-
нальных ресурсов с компенсационными 
мерами для одиноких пенсионеров, про-
живающих в квартире не менее 10 лет. 
(Утверждены постановлением Прави-
тельства РФ.)

Разработана государственная про-
грамма обеспечения доступным и ком-
фортным жильем и ЖКУ, предусматрива-
ющая строительство жилья экономкласса 
и инфраструктуры на вовлеченных в эко-
номический оборот земельных участ-
ках, примыкающих к крупным городам. 
(Утверждена на региональном уровне 
постановлением правительства как гос-
программа «Развитие строительства и  
архитектуры в Ульяновской области» на 
2014 - 2018 годы».) 

Сформированы с применением го-
сударственных мер поддержки условия 
ипотечного кредитования молодых се-
мей и работников бюджетной сферы. 
Но, даже несмотря на соглашение о взаи-
модействии со Сбербанком РФ, предо-
ставляющим бюджетникам ипотечные 
кредиты по пониженным процентным 
ставкам, в связи с большой востребован-
ностью программы требуется выделение 
дополнительных средств из областного 
бюджета.

Успешно продвигается работа по соз-
данию благоприятных условий для при-
влечения частных инвестиций в сферу 
ЖКХ. (Для решения задач модернизации 
и повышения энергоэффективности объ-
ектов.) 

Здесь в свете совершенствования за-
конодательства в области оптимизирова-
ны процедуры присоединения к электри-
ческим сетям и подключения к системе 
теплоснабжения. В рамках реализации 
проектов государственно-частного пар-
тнерства рассматриваются вопросы при-

менения отходов деревообрабатывающих 
производств (перехода на альтернативное 
отопление с использованием пеллет) и 
реализации энергосервисных контрактов 
в бюджетной сфере (заключено уже два).

Продолжается разработка комплек-
са мер по улучшению жилищных усло-
вий семей, имеющих трех и более детей, 
включая предоставление бесплатных зе-
мельных участков под строительство жи-
лья с готовой инфраструктурой.

Из 7462 таких семей, зарегистриро-
ванных в области на первое сентября, с за-
явлениями о предоставлении бесплатных 
участков обратились 4745. Предоставлен 
пока 2031 участок, из них 1002 - в теку-
щем году. Свободных и поставленных на 
кадастровый учет участков сегодня 1124, 
еще 257 находятся в стадии оформления.

Проектно-сметная документация на 
строительство инфраструктуры разрабо-
тана в трех муниципальных образовани-
ях (Ульяновск, Димитровград, Новоспас-
ский район); до конца года ПСД будет 
готова еще в восьми муниципалитетах; 
в девяти - средства на это пока не преду-
смотрены. Обеспечены инфраструктурой 
выделенные участки в Базарносызган-
ском, Майнском, Радищевском и Пав-
ловском районах. 

С переменным успехом в различных 
муниципальных образованиях решают 
вопрос ликвидации аварийного жилищ-
ного фонда. (В рамках областной адрес-
ной программы с 2014-го по 2017 год за-
планировано переселить 2473 человека 
из 112 аварийных домов, в текущем году 
- 1086 человек из 40 домов, или 44 про-
цента от трехгодичного показателя.)

В Вешкаймском районе не решен во-
прос разработки проекта строительства 
новых домов и не в полном объеме зало-
жены в бюджете необходимые средства. 
Не полностью предусмотрены финансы 
также в Димитровграде  и в Ульяновске.  

На завершающую стадию вышли про-
екты в Инзенском, Новоспасском и Улья-
новском районах.

Особо Александр Букин остановил-
ся на ситуации с областными адресными 
программами по переселению 2012 года 
в Сенгилеевском районе и в Новоулья-
новске. (Напомним, из-за  их незаверше-
ния Госкорпорация «Фонд содействия 
реформированию ЖКХ» приостановила 
финансирование областных адресных 
программ в текущем году.)

В Криушах, Сенгилее, поселке Цем-
завод и Новоульяновске до сих пор не 
завершено строительство многоквартир-
ных домов, куда должны въехать рассе-
ляемые жители. Причина - срывы сроков 
подрядными организациями. Сегодня за-
вершающие работы находятся на разных 
стадиях, а дом в Сенгилее сдан в эксплуа-
тацию.

Что же касается отчетных показате-
лей, методология которых до конца не 
разработана,  то Ульяновская область де-
монстрирует пока следующие цифры.

Количество лет, необходимых семье 
из трех человек для приобретения квар-
тиры площадью 54 кв. м с учетом средне-
годового совокупного дохода: фактиче-
ский показатель за 2013 год - 4,3 года; 
плановый показатель на 2014-й - 4,2.

Доля заемных средств  в общем объ-
еме капитальных вложений в системы 
тепло- и водоснабжения, водоотведения 
и очистки сточных вод: факт за 2013-й 
год - 8,1 процента, план на 2014-й - 10,5. 
(К 2017-му показатель должен вырасти 
до 30 процентов.)

Отношение числа российских семей, 
приобретших или получивших доступ-
ное и комфортное жилье в течение года, 
к числу семей, желающих улучшить жи-
лищные условия: факт за 2013-й - 7,5 
процента, план на 2014-й - 15 процентов. 
(Целевое значение-2018 - 60 процентов.)

Средняя стоимость 1 кв. м общей 
площади жилья экономкласса: факт за 
2013-й - 2,66 процента (при плане в 3,6), 
план на 2014-й - 7,2 процента. (Плановый 
общий показатель - снижение стоимости 
на 20 процентов за счет увеличения объе-
ма ввода жилья в эксплуатацию.)

Объем ввода жилья по стандартам 
экономкласса: факт за 2013-й - 36 про-
центов, план на 2014-й - 40 процентов, 
или 285 тысяч кв. м. 

О майских указах языком ЖКХ 

До 2018 года правительство планирует расселить россиян с более 11 миллионов  
квадратных метров жилья, пришедшего в аварийное состояние

Тарифы на жилищно-
коммунальные услуги в Рос-
сии в августе 2014 года вырос-
ли на 0,6%, после повышения 
на 2,8% в июле, на 0,3%  - в 
июне, на 0,8% - в мае, нулевого 
роста - в апреле, роста на 0,2% 
- в марте, на 0,1% - в феврале 
и на 0,2% - в январе, сообщила 
в четверг Федеральная служба 

государственной статистики 
(Росстат).

За январь - август 2014 года 
тарифы ЖКХ выросли на 5%. 
В январе - августе 2013 года 
тарифы ЖКХ увеличились на 
8,7%, а в целом за прошлый год 
они повысились на 9,8%.

До 2012 года основной 
рост тарифов на услуги ЖКХ 

традиционно приходился на 
первый месяц года. Но в 2012 
году в связи с переносом по-
вышения регулируемых фе-
деральных тарифов на газ и 
электроэнергию с 1 января 
на 1 июля регионам тоже 
было рекомендовано повы-
сить тарифы ЖКХ с 1 июля, 
поэтому скачок тарифов про-

исходит с середины года.
По сравнению с августом 

2013 года тарифы ЖКХ вы-
росли в августе 2014 года на 
6,1%.

В августе наиболее замет-
но увеличилась плата за наем 
жилых помещений в государ-
ственном и муниципальном 
жилищных фондах - на 6,0%.

В Вешкаймском 
районе не решен вопрос 
разработки проекта 
строительства новых 
домов и не в полном 
объеме заложены в 
бюджете необходимые 
средства.  
Не полностью 
предусмотрены 
финансы также  
в Димитровграде   
и в Ульяновске 
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Информационное сообщение 
Открытое акционерное общество «Средняя Волга» сообщает о про-

ведении торгов в форме открытого аукциона по продаже недвижимого 
имущества, принадлежащего на праве собственности ОАО «Средняя 
Волга».

Аукцион проводится в соответствии с Гражданским кодексом Рос-
сийской Федерации, Федеральным законом от 26.12.1995 № 208-ФЗ 
«Об акционерных обществах», Федеральным законом от 21.01.2001 № 
178-ФЗ «О приватизации государственного и муниципального имуще-
ства», действующего законодательства о приватизации и на основании 
Протокола заседания Совета директоров №19 от 25.07.2014 г. ОАО 
«Средняя Волга». 

Все вопросы, касающиеся проведения аукциона, не нашедшие от-
ражения в настоящем информационном сообщении, регулируются в со-
ответствии с требованиями законодательства Российской Федерации.

Способ продажи: аукцион, открытый по составу участников и от-
крытый по форме подачи предложений о цене имущества.

Средства платежа: денежная единица Российской Федерации 
(рубль).

Форма оплаты: денежная, безналичная, единовременная в течение 
10 (десяти) дней с момента заключения договора купли-продажи.

Начальная цена: 5 732 593 (Пять миллионов семьсот тридцать две 
тысячи пятьсот девяносто три) руб.00 коп. с учетом НДС.

Сумма задатка: 573 259 (Пятьсот семьдесят три тысячи двести 
пятьдесят девять) руб. 30 коп.

Шаг аукциона: 57 325 (Пятьдесят семь тысяч триста двадцать пять 
рублей) руб. 00 коп.

Дата проведения аукциона и подведения итогов: 30 октября 2014 
года в 11.00 по московскому времени.

Место проведения аукциона и подведения итогов: г. Ульяновск, ул. 
Кирова, 57, ОАО «Средняя Волга», кабинет генерального директора.

Характеристика лота: Одноэтажное здание магазина общей пло-
щадью 157,61 кв. м с принадлежностями (Лит. А, А1), по пр-ту Ле-
нинского Комсомола, 7а, назначение: нежилое, кадастровый номер: 
73:24:021005:101:0259150001 и земельный участок, категория земель: 
земли населенных пунктов, разрешенное использование: под магазином 
№ 51, общая площадь 411,07 кв. м, кадастровый номер: 73:24:021005:101, 
расположенные по адресу: Ульяновская область, город Ульяновск, про-
спект Ленинского Комсомола, дом № 7а.

Ограничения (обременения): нет

Состав и характери-
стика

продаваемого иму-
щества

Ограничения
(обременения)

Дата оконча-
ния действия  
обремене-ния

Здание магазина, число 
этажей 1, общая пло-

щадь 157,61 кв. м

Обременений нет   ____

Земельный участок, категория земель: земли населенных пунктов, 
разрешенное использование: под магазин, общая площадь 411,07 кв. м, 
кадастровый номер: 73:24:021005:101, обременений нет.         

Подробнее ознакомиться с информацией о продаваемом имуще-
стве, формой заявки, условиями договора купли-продажи и иными све-
дениями о порядке проведения торгов можно с момента начала приема 
заявок в ОАО «Средняя Волга» ежедневно (кроме выходных и празд-
ничных дней) с 8.00 до 11.00, с 13.00 до 15.00 по адресу: г. Ульяновск,  
ул. Кирова,  57, ОАО «Средняя Волга», юридический отдел, контактный 
телефон (8422) 32-01-91, e-mail: srvolga@mail.ru, а также на официаль-
ном сайте ОАО «Средняя Волга»: http://srvolga73.ru/.

Условия участия в аукционе:
Общие условия.
К участию в аукционе допускаются юридические и физические 

лица, которые в соответствии с законодательством Российской Феде-
рации могут быть признаны покупателями, своевременно подавшие за-
явку на участие в торгах и представившие документы в соответствии 
с перечнем, объявленным в настоящем информационном сообщении, 
обеспечившие поступление задатка на указанный расчетный счет ОАО 
«Средняя Волга». 

Обязанность доказать свое право на участие в аукционе возлагается 
на претендента.

Перечень требуемых для участия в аукционе документов и требо-
вания к их оформлению.

Для участия в торгах претендентам необходимо представить в ОАО 
«Средняя Волга» заявку (в 2-х экземплярах) на участие в торгах уста-
новленного образца (образец заявки размещен на официальном сайте 
ОАО «Средняя Волга»: http://srvolga73.ru/).

Одновременно с заявкой претенденты подают опись представлен-
ных документов (в 2-х экземплярах) и следующие документы:

Физические лица: 
Документ, удостоверяющий личность, и копии всех листов указан-

ного документа.
Индивидуальные предприниматели: 
1) Копию свидетельства о регистрации в качестве индивидуального 

предпринимателя, заверенную нотариально; 
2) Копию свидетельства о постановке на учет в налоговом органе, 

заверенную нотариально; 
3) Выписку из ЕГРИП.
Юридические лица:
1) Копии учредительных документов, заверенные нотариально;
2) Выписку из протокола о назначении руководителя;
3) Выписку из решения уполномоченного органа юридического 

лица о совершении сделки (если это необходимо в соответствии с учре-
дительными документами претендента);

4) Выписку из ЕГРЮЛ (оригинал или заверенную нотариально);
5) Копию свидетельства о государственной регистрации юридиче-

ского лица, заверенную нотариально;
6) Копию свидетельства о постановке на учет в налоговой инспек-

ции, заверенную нотариально.
В случае, если от имени претендента действует его представитель 

по доверенности, то к заявке должна быть приложена доверенность на 
осуществление действий от имени претендента, оформленная в уста-
новленном порядке, или заверенная нотариально копия такой доверен-
ности. 

В случае если доверенность на осуществление действий от имени 
претендента подписана лицом, уполномоченным руководителем юри-
дического лица, заявка должна содержать также документ, подтверж-
дающий полномочия этого лица.

Все листы документов, представляемых одновременно с заявкой, 
либо отдельные тома данных документов должны быть прошиты, про-
нумерованы, скреплены печатью претендента (для юридического лица) 
и подписаны претендентом или его представителем.

К данным документам (в том числе к каждому тому) также прила-
гается их опись. Заявка и такая опись составляются в двух экземплярах, 
один из которых остается у продавца, другой - у претендента.

Соблюдение претендентом указанных требований означает, что за-
явка и документы, представляемые одновременно с заявкой, поданы от 
имени претендента. 

Указанные документы в части их оформления и содержания долж-
ны соответствовать требованиям законодательства Российской Феде-
рации.

Одно лицо имеет право подать только одну заявку.
Заявка считается принятой продавцом, если ей присвоен регистра-

ционный номер, о чем на заявке делается соответствующая запись.
Дата начала приема заявок: 15 сентября 2014 года. 
Время и место приема заявок: рабочие дни с 8.00 до 12.00, с 13.00 

до 15.00 по адресу: г. Ульяновск, ул. Кирова, 57, ОАО «Средняя Вол-
га», юридический отдел.  Контактный телефон (8422) 32-01-91, e-mail: 
srvolga@mail.ru

Срок окончания приема заявок:  14 октября 2014 года в 12.00 по 
московскому времени.

Дата определения участников аукциона: 15 октября 2014 года в 
11.30 по московскому времени.

Порядок внесения задатка и его возврата. 
Задаток перечисляется на расчетный счет ОАО «Средняя Волга» по 

следующим реквизитам: 
Открытое акционерное общество «Средняя Волга», ИНН 

7326036326, КПП 732601001, ОГРН 1107326000759, расчетный счет 
40702810500007772037 в ЗАО Банк «Венец» г. Ульяновск, БИК 
047308813, к/с 30101810200000000813, назначение платежа: «Задаток 
на участие в аукционе».

Настоящее информационное сообщение является публичной офер-
той для заключения договора о задатке в соответствии со статьей 437 
Гражданского кодекса Российской Федерации. Подача претендентом 
заявки и перечисление задатка являются акцептом такой оферты, после 
чего договор о задатке считается заключенным в письменной форме.

Документом, подтверждающим внесение задатка на расчетный счет 
продавца, является выписка с его счета, которую продавец представляет 
в комиссию. 

Задаток должен поступить на расчетный счет, указанный в настоя-
щем информационном сообщении, не позднее 14 октября 2014 года. В 
случае не поступления задатка в указанный срок претендент к участию 
на торгах не допускается.

Задаток возвращается претенденту в следующих случаях и порядке:
- в случае отзыва заявки претендентом до даты окончания приема 

заявок задаток возвращается  претенденту  не позднее 5 дней со дня по-
ступления уведомления об отзыве;

- в случаях отзыва заявки претендентом позднее даты окончания 
приема заявок, а также если участник аукциона не признан победителем 
либо аукцион признан несостоявшимся, задаток возвращается в тече-
ние 5 дней с даты подведения итогов аукциона.

Заключительные положения:
Аукцион, в котором принял участие только один участник, призна-

ется несостоявшимся.
Победителем аукциона признается участник, номер карточки ко-

торого и заявленная им цена были названы аукционистом последними. 
В день проведения аукциона и подведения его итогов победитель под-
писывает протокол аукциона и обязуется заключить договор купли-
продажи имущества не позднее 15 (пятнадцати) рабочих дней с даты 
подведения итогов аукциона. Протокол об итогах аукциона с момента 
его утверждения продавцом приобретает юридическую силу и является 
документом, удостоверяющим право победителя на заключение догово-
ра купли-продажи.

Задаток, внесенный покупателем, засчитывается в оплату приоб-
ретаемого имущества. Покупатель производит оплату единовременно 
в безналичном порядке в течение 10 (десяти) дней с даты заключения 
договора купли-продажи на расчетный счет ОАО «Средняя Волга» по 
следующим реквизитам:

Открытое акционерное общество «Средняя Волга», ИНН 
7326036326, КПП 732601001, ОГРН 1107326000759, расчетный 
счет 40702810500007772037 в ЗАО Банк «Венец» г. Ульяновск, БИК 
047308813, к/с 30101810200000000813, назначение платежа: «Оплата 
по договору купли-продажи недвижимого имущества от_________ 
 № _____».

В случае уклонения или отказа победителя аукциона от заключе-
ния в установленный срок договора купли-продажи имущества внесен-
ный задаток ему не возвращается и он утрачивает право на заключение 
указанного договора.

 Областное государственное унитарное предприятие «Сенгилеевский лесхоз»
(г. Сенгилей Ульяновской области) сообщает о проведении торгов по продаже имущества в рамках его ликвидации
1. Общие положения:
Организация торгов (Продавец) - Областное государственное унитарное предприятие «Сенгилеевский лесхоз» (г. Сенгилей Ульяновской обла-

сти).
2. Форма торгов - аукцион, открытый по составу участников и по форме подачи предложений о цене.
3. Условия внесения задатка - вносится одним платежом после подписания договора о внесении задатка и должен поступить в кассу продажи не 

позднее 10 октября 2014 г.            
4. Дата начала приема заявок на участие в аукционе - 15 сентября  2014 г.
5. Дата окончания приема заявок на участие в аукционе - 10 октября 2014 г.
 6. Время и место приема заявок: рабочие дни с 9.00 до 12.00 по московскому времени по адресу: 433380,Ульяновская область,  г. Сенгилей, ул. Крас-

ноармейская, д. 78.
7. Проведение итогов приема заявок - 13 октября 2014г. в 11.00 по московскому времени по адресу: 433380, Ульяновская область, г. Сенгилей,  

ул. Красноармейская, д. 78.
8. Дата, время, место проведения торгов -  13 октября 2014 г. в 12.00 по московскому времени по адресу: 433380, Ульяновская область, г. Сенгилей, 

ул. Красноармейская, д. 78.

№ п/п Наименование Марка Инвентарный номер Год выпуска Начальная цена (руб.)
1 Лесовоз КРАЗ 10500001 1991 119850,00
2 Автокран ЗИЛ-130 10500027 1981 39950,00
3 Трактор ТДТ-55 10500045 1988 133450,00
4 Трактор ТДТ-55 10500029 1988 133450,00
5 Автоприцеп ГКВ83-50 10500020 1991 27200,00
6 Контора, с. Смородино, пл.74,7 кв. м 10200139 1993 761000,00
7 Станок токарный 10400064 1988 26350,00
8 Погрузчик ПЛГ 10400052 1990 140250,00
9 Автомобиль (пож.) ГАЗ-66 10500026 1989 16150,00

В связи с признанием повторных торгов по продаже иму-
щества ООО «Строитель» от 08.09.2014 г. не состоявшимися 
по причине отсутствия заявок в рамках дела А72-1357/2013 
проводятся торги посредством публичного предложения с от-
крытой формой подачи заявок по продаже имущества ООО 
«Строитель». Торги проводятся на электронной площадке 
ООО «Фабрикант.ру», размещенной в сети Интернет по адресу 
https//www.fabrikant.ru. Организатором торгов выступает ООО 
«Финансово-аналитический центр» (603146, г. Н.Новгород, 
ул. Бекетова, д. 38а, e-mail:laptevdm538@yandex.ru, тел. (831)  
412-21-62).

Реализуется:  ЛОТ №1.  Жилой дом площадью 598,1 кв. м на 
земельном участке площадью 1394 кв. м по адресу: Ульяновская 
область, Сурский район, ул. Промышленная,  д. 47. Начальная 
цена продажи устанавливается в размере 4291730,0 руб., в т.ч. 
НДС 18%, является предметом залога.  ЛОТ №2.  Экскаватор 
Борэкс-3106З, 2008 г.в. Начальная цена продажи устанавливает-
ся в размере 465600,0 руб., в т.ч. НДС 18%, является предметом 
залога. ЛОТ №3. Автомобиль УАЗ-390944, грузовой, г.в. - 2009. 
Начальная цена продажи устанавливается в размере 192773,0 
руб., в т.ч. НДС 18%, является предметом залога. ЛОТ №4. 
Дебиторская задолженность ООО «Симбирсктехторг»  в раз-
мере 6182829,4 руб. Начальная цена продажи устанавливается 
в размере 196985,0руб., в т.ч. НДС 18%.  ЛОТ №5.  Автомобиль 
ГАЗ-66, г.в. - 1992, Начальная цена продажи устанавливается в 
размере 102781,0 руб., в т.ч. НДС 18%.

Задаток  составляет 10 % от цены имущества, установлен-
ной на дату подачи заявки. Величина последовательного сниже-
ния начальной цены продажи имущества должника составляет 
3 % от начальной цены продажи посредством публичного пред-
ложения через каждые 15 рабочих дней. Минимальная цена 
продажи имущества, являющегося предметом залога, составля-
ет 88 % от начальной цены продажи.

Ознакомиться с документами можно с 10 до 15 часов в ра-
бочие дни по адресу: г. Н.Новгород, ул. Бекетова, д.38а, по пред-
варительной записи.

Задаток и заявки на участие принимаются с момента опу-
бликования объявления по адресу  электронной площадки: 
https//www.fabrikant.ru.  Сумма задатка перечисляется по сле-
дующим реквизитам: ООО «Финансово-аналитический центр», 
ИНН 5260118980, КПП 526201001, р/с  40702810301000001983, 
в ФАКБ «Российский капитал» г. Н.Новгород, к/с 
30101810300000000821, БИК 042202821. Датой поступления 
задатка считается дата зачисления задатка на расчетный счет 
организатора торгов.

Документы для участия: заявка с предложением о цене иму-
щества; документ, подтверждающий внесение задатка;  выписка 
из ЕГРЮЛ либо из ЕГРП; документы, подтверждающие полно-
мочия представителя претендента, решение учредителей или 
согласие супруга на приобретение лота, надлежащим образом 
заверенные копии учредительных документов и свидетельства 
о гос. регистрации. Для физических лиц - паспорт. С проекта-
ми договора о задатке и договора купли-продажи можно озна-
комиться на электронной площадке. Подведение итогов про-
изводится  по окончании торгов по месту проведения торгов. 
Победителем торгов признается участник, первым подавший 
должным образом оформленную заявку  и исполнивший все 
условия торгов, установленные для определенного периода.  До-
говор купли-продажи заключается с победителем в течение пяти 
дней с даты подведения результатов торгов. Оплата - в тридца-
тидневный срок с даты заключения договора купли-продажи по 
реквизитам:  ООО «Строитель» (ОГРН 1037300320034, ИНН 
7319003930, адрес: 433240, Ульяновская обл., р.п. Сурское, 
ул. Промышленная, д.7а, р/с 40702810901153400098 в ЗАО 
«Банк «Венец» г. Ульяновск, к/с 30101810200000000813, БИК 
047308813). Полная информация по адресу организатора тор-
гов, тел. 8 (831) 412-21-62. 

1. Заявку на участие в аукционе по установленной форме.
2. Платежный документ, подтверждающий внесение претендентом 

задатка в счет обеспечения оплаты приобретаемого имущества в соответ-
ствии с договором о задатке, заключаемым с продавцом до перечисления 
денежных средств в порядке,  предусмотренном  ст. 448 Гражданского 
кодекса РФ.

3. Опись представленных документов, подписанную претендентом 
или его уполномоченным представителем, оформляется в двух экземпля-
рах, один из которых с указанием даты и времени (часов, минут) приема 
заявки, удостоверенный подписью продавца, возвращается претенденту. 

4. Надлежащим образом оформленную доверенность на лицо, име-
ющее право действовать от имени претендента, оформленную в соот-
ветствии с требованиями, установленными гражданским законодатель-
ством, если заявка подается представителем претендента.

Физические лица представляют надлежащим образом заверенную 
копию документа, удостоверяющего личность; надлежащим образом за-
веренную копию свидетельства о присвоении  ИНН (при наличии), све-
дения о банковских реквизитах. 

Юридические лица дополнительно  представляют:
1. Надлежащим образом заверенные копии учредительных доку-

ментов, свидетельства о государственной регистрации  юридического 
лица, копию свидетельства о постановке на налоговый учет, выписку из 
ЕГРЮЛ на текущую дату.

2. Надлежащим образом оформленные и заверенные документы, 
подтверждающие полномочия органов управления и должностных лиц 
претендентов.

3. Надлежащим образом оформленные письменное решение соот-
ветствующего органа управления претендента о приобретении указан-
ного имущества, если это предусмотрено учредительными документами 
претендента.

Иностранные физические и юридические лица допускаются к уча-
стию в аукционе с соблюдений требований, установленных законода-
тельством Российской Федерации.

Указанные документы в части их оформления и содержания должны 
соответствовать требованиям законодательства Российской Федерации.

Документы, содержащие помарки, подчистки, исправления и т.п., не 
рассматриваются.

Одно лицо имеет право подать только одну заявку на лот.
Заявки, поступившие после окончания срока приема заявок на уча-

стие в аукционе, указанного в информационном сообщении, Продавцом 
не принимаются.

Претендент не допускается к участию в аукционе, если
- представленные документы не подтверждают право претендента 

быть покупателем  в соответствии с законодательством РФ;
- предъявлены не все документы в соответствии с перечнем, указан-

ным в информационном сообщении, либо они оформлены с нарушением 
требованиям законодательства РФ;

- заявка подана лицом, не уполномоченным претендентом на осу-
ществление таких действий;

- не подтверждено поступлением в кассу  в установленный срок за-
датка в кассу  Продавца.

Претендент приобретает статус участника торгов с момента, оформ-
ления комиссией протокола окончания приема заявок.

Аукцион проводится путем повышения начальной цены лота на 5% 
на движимое имущество, 10% - на недвижимое имущество от начальной 
стоимости,  имущество, указанное в извещении о проведении открытого 
аукциона, на «шаг аукциона», установленный продавцом. Победителем 
аукциона признается участник, предложивший наиболее высокую цену 
на предлагаемое имущество.

В дни проведения аукциона с победителем торгов подписывается 
протокол о результатах торгов.

      При отказе от подписания протокола о результатах торгов и вне-
сения денежных средств на счет оплаты приобретаемого имущества за-
даток победителю торгов не возвращается.

      Право собственности на имущество переходит к покупателю в по-
рядке, установленном законодательством РФ. Расходы на оформление 
права собственности возлагается на покупателя. Продавец оставляет за 
собой право снять выставленное имущество с торгов. 

Все вопросы, касающиеся проведения аукциона, но не нашедшие от-
ражения в настоящем информационном сообщении, регулируется в со-
ответствии с законодательством РФ.

Получить дополнительную информацию об аукционе и о правилах 
его проведения, записаться для ознакомления с формами документов, 
удостоверяющих характеризующий  предмет торгов, а также для заклю-
чения договора о задатке можно по адресу: 433380, Ульяновская область, 
г. Сенгилей, ул. Красноармейская, д. 78.

      Председатель ликвидационной комиссии  Р.Р. Хамидулловю
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МаксиМ скВОРЦОВ �

Выгнали  
с первой тренировки

- Геннадий, извини за банальный во-
прос, но почему ты все-таки решил 
посвятить себя тяжелой атлетике, 
ведь это не самый популярный вид 
спорта среди молодежи?

- В детстве я, как и все мальчишки, 
любил гонять мяч - играл в футбол и 
волейбол. А в тяжелую  атлетику попал 
где-то случайно, а может, и судьба так 
распорядилась. Все дело в том, что мои 
старшие братья ходили «качаться» в 
местный зал тяжелой атлетики и как-то 
раз вместе с ними пошел и я. Тогда мне 
было десять лет и первая же моя трени-
ровка закончилась для меня плачевно. 
Мой первый тренер Виктор Иванович 
Сорокин просто выгнал меня из зала. А 
все из-за того, что братья предложили 
мне взять мой первый вес - им был гриф 
весом в десять килограммов. С этой за-
дачей я справился, только вот сделал я 
это без разрешения тренера, за что меня 
и выгнали с тренировки. Конечно, я по-
нимаю, что Виктор Иванович поступил 
тогда правильно, ведь в спорте должна 
быть дисциплина, без нее никуда.

- Но в 15 лет ты покинул Солдат-
скую Ташлу и перебрался  в Санкт-
Петербург. Что сподвигло тебя ре-
шиться на этот шаг?

- У меня, по большому счету, и выхода 
иного не было. В Ульяновской области в 
меня не верили, говорили, что у меня нет 
перспективы. Тогда и возник вариант с 
Санкт-Петербургом.  Сначала в Север-
ную столицу уехала наша спортсменка 
Наталья Якупова, а уже через год по ее 
стопам последовал и я. В Питере я оту-
чился с 9-го по 11-й класс, а уже потом 

окончил профессиональное училище 
олимпийского резерва. Благо проблем с 
жильем не было, проживал прямо в учи-
лище, при котором был своего рода ин-
тернат. Там же продолжал тренироваться, 
и как-то на одних сборах меня заметил 
тренер Александр Аносов - приятель мо-
его тренера в Санкт-Петербурге Алексан-
дра Новикова. Аносов пригласил меня в 
подмосковные Химки, где я и получил 
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Без крыши  
дома своего…

должность спортсмена-
инструктора.

- Многие считают, 
что культура обще-
ния в Ульяновске и в 
столице сильно от-
личается. Согласен с 
этим?

- Наверное, соглашусь. 
Особенно если сравнивать с куль-
турой общения в Санкт-Петербурге 
- там она на несколько порядков выше. 
Да и в Москве люди относятся друг к другу 
иначе. Приведу один пример. У нас при-
ходишь на рынок покупать какую-то вещь, 
так продавец смотрит на тебя так, как будто 
я хочу что-то у него украсть. В Москве же 
такого нет, там с покупателями, напротив, 
ведут себя очень обходительно.

Как «Зенит»  
моего друга послал

- В Химках часто проходят матчи 
футбольной Премьер-лиги, да и сбор-
ная России там играет. Удается вы-
бираться на футбол?

- Я работаю в Химках, но не живу там. 
Вся моя жизнь во время сборов в Под-
московье проходит в Истре или Чехове, 
в перерывах между ними возвращаюсь 
в Солдатскую Ташлу, где живу у тетки. 
Желание посетить футбол у меня, ко-
нечно, есть, но так  уж получается, что 
футбольные матчи все время совпадают 
с тренировками.

- За какой клуб болеешь в российском 
футболе?

- Сейчас уже ни за какой. Раньше 
симпатизировал питерскому «Зениту», 
пока не произошел один неприятный 
инцидент. Где-то в 2010 году, аккурат 
через пару лет после того как «Зенит» 
завоевал Кубок УЕФА, мы с приятеля-
ми решили посетить один из ночных 
клубов в Санкт-Петербурге.  В этом же 
клубе отдыхали футболисты «Зенита», 
Константин Зырянов, Александр Аню-
ков и Вячеслав Малафеев. Один из моих 
приятелей, как болельщик «Зенита», по-
дошел к ним и попросил автограф. Они 
же отказали ему, причем в весьма резкой 
форме - послали, в общем. С тех пор за 
«Зенит» я больше не болею. Все эти фут-
больные «звезды», на мой взгляд, просто 
зажравшиеся люди!

- На чемпионате мира по футболу за 
кого болел?

- Болел за голландцев, они показыва-
ли красивый футбол и, на мой взгляд, им 
элементарно не повезло. Победила же, 
как я и предполагал, сборная Германии.

- А как тебе выступление сборной Рос-
сии на мундиале в Бразилии?

- Я даже не знаю, какие слова подо-
брать - дурдом или детский сад. Ну нель-
зя так играть! За что им только такие су-
масшедшие деньги платят? Со слабыми 
командами наши футболисты смотрятся 
еще неплохо, но стоит только выйти на 
серьезного соперника - и от игры сбор-
ной России ничего не остается.

Терпение супруги - золото
- На недавнем чемпионате России в 
Грозном ты снова стал лучшим. Что 
запомнилось больше всего? Перед по-
ездкой в Чечню не посещали мысли о 
проходившей там войне?

- Никакие мысли о войне в Чечне 
меня не посещали, все понимают, что это 
было давно, и сейчас в Грозном спокой-

но. К тому же до этого мне доводилось 
бывать во Владикавказе и Нальчике, ни-
каких проблем с безопасностью я там не 
ощутил. Грозный - хороший город, глав-
ной достопримечательностью является 
комплекс высотных зданий «Грозный-
Сити». Особенно красив он ночью. Но 
тот же Ульяновск в ночное время суток 
красивее будет. А вот в том же аэропорту 
Грозного ямы от бомбежек до сих пор на-
поминают о войне. Запомнились и сами 
соревнования, больше всего - первый 
день чемпионата России. Собралось бо-
лее 200 болельщиков, ведь на открытие 
чемпионата приезжал глава Чеченской 
Республики Рамзан Кадыров. Стоило 
ему уехать, как зрители буквально рас-
творились. Но все равно чемпионат Рос-
сии мне запомнился, хотя бы тем шикар-
ным залом, в котором он проходил. Жаль 
только, что высоких результатов пока-
зать не смог - рассчитывал, что возьму 
более тяжелый вес.

- Сам себе отмерил спортивный век? 
Сколько еще думаешь выходить на 
помост?

- Думаю лет десять еще выступать. 
Хотя тут загадывать очень трудно. Опять 
же жениться не мешало бы, а там, гля-
дишь, семейная жизнь коррективы вне-
сет в спортивную карьеру. Но в любом 
случае, если уж и уходить из спорта, то 
делать это нужно красиво.

- Ты уже пятикратный чемпион Рос-
сии, чего уж красивее?

- Так-то оно так, но хотелось бы уже 
и жильем своим обзавестись. В той же 
Казани, если тяжелоатлет трижды стано-
вится чемпионом России, ему выделяют 
либо дом, либо квартиру. В свое время 
в департаменте по физической культуре 
и спорту Ульяновской области ходили 
разговоры о решении моей жилищной 
проблемы, но дело пока так и не сдвину-
лось с мертвой точки. Я согласен даже на 
однокомнатную квартиру. Хочется наде-
яться, что рано или поздно это все-таки 
произойдет.

- Ты говоришь о женитьбе. А ты бы 
хотел, чтобы твоя избранница была 
из тяжелой атлетики?

- На мой взгляд, штанга - это не жен-
ское дело, и я бы хотел, чтобы моя су-
пруга была обычной девушкой. Хотя 
понятно, что среди спортсменов нередко 

В свои 25 он уже пятикратный чемпион России  
по тяжелой атлетике, имеющий также многочисленные 
победы на Кубках страны. Ровно десять лет назад 
Геннадий Зыков покинул родную Солдатскую Ташлу 
и устремился в Северную столицу. На чужбине 
спортсмен вырос до уровня сборной России, 
но, как ни странно,  своего дома так до сих 
пор и не обрел.

случаются браки. За примером далеко 
ходить не надо - в Ульяновске это семей-
ная пара Олег и Екатерина Лаптевы. Они 
счастливы, растят малыша. Повторюсь, 
такие союзы не редкость в спортивном 
мире. Оно и понятно, частые и продол-
жительные сборы, на личную жизнь вре-
мени почти не остается.

- Какими качествами должна обла-
дать твоя будущая супруга?

- Всеми положительными (смеется). 
А если серьезно, то в первую очередь, 
чтобы у нее было достаточно терпения 
и понимания. Чтобы она всегда дожида-
лась меня из командировок. Если это все 
будет, то и семейная жизнь у нас обяза-
тельно получится.

В сборной  
кормят «на убой»

- Ни для кого не секрет, что раци-
он тяжелоатлета должен быть бо-
гат белками, которые содержатся в 
мясе. В финансовом плане накладно 
обеспечивать себя сбалансированным 
питанием?

- Благо с питанием у меня нет ника-
ких проблем. В сборной России нас кор-
мят чуть ли не «на убой». Во время тех 
же сборов у нас «шведский стол» - ешь 
столько, сколько хочешь. Мясо всех ви-
дов: говядина, свинина, баранина, - при-
готовленные по самым различным рецеп-
там. Когда же возвращаюсь домой, у нас 
там свое хозяйство - мясом обеспечены.

- Об Олимпийских играх мечтаешь?
- Конечно. Но для того, чтобы про-

биться на Олимпиаду, недостаточно быть 
сильнейшим в стране, нужно выполнить 
еще и олимпийский норматив. Вот здесь 
у меня пока есть вопросы. Но я все равно 
надеюсь и верю, что рано или поздно мне 
обязательно удастся покорить этот нор-
матив и выступить на Олимпиаде. Это 
мечта любого спортсмена. Главное - про-
должать тренироваться, трудиться и тебе 
за это воздастся.

- До переезда в Санкт-Петербург  
у тебя было любимое место в Улья-
новске?

- Хороших мест в Ульяновске предо-
статочно. В Ульяновске у меня живет 
племянница, и я очень люблю гулять с 
ней по паркам, а больше других мне нра-
вится парк «Семья».  

Один из моих 
приятелей, 
как болельщик 
«Зенита», 
попросил автограф. 
Они же отказали 
ему, причем  
в весьма резкой 
форме - послали,  
в общем.  
С тех пор  
за «Зенит»  
я больше не болею

На мой взгляд, штанга - это не женское 
дело, и я бы хотел, чтобы моя супруга 
была обычной девушкой. Хотя понятно, 
что среди спортсменов нередко случаются 
браки



14 стиль жизниПятница, 12 сентября 2014 г. 
№ 134 (23.579)

Минтруд обязал 
работодателей оплачивать 
фитнес сотрудникам.

С будущего года сотрудники практи-
чески любых компаний смогут потребо-
вать от своих работодателей оплачивать 
занятия в фитнес-клубах или иные спор-
тивные занятия. Об этом «Известиям» 
рассказал директор департамента усло-
вий и охраны труда Минтруда России  
Валерий Корж.

- Недавно Типовой перечень еже-
годно реализуемых работодателем ме-
роприятий по улучшению условий и 
охраны труда и снижению уровней про-
фессиональных рисков был дополнен 
мероприятиями, направленными на 
развитие физической культуры и спор-
та работающего населения, - рассказал 
он. - При этом в соответствии со ст. 226 
Трудового кодекса РФ финансирование 
мероприятий по улучшению условий и 
охраны труда осуществляется работо-
дателями в размере не менее 0,2% сум-
мы затрат на производство продукции 
(работ, услуг).  

Как пояснил Валерий Корж, кон-
кретный перечень мероприятий со-
ставляется индивидуально для каждой 

компании, и если нет каких-либо обя-
зательных мероприятий (например, 
закупки спецодежды), то трудовые 
коллективы могут предложить своему 
работодателю выделенные деньги на-
править на оплату занятий фитнесом 
и спортом. Ведь итоговый перечень ра-
ботодатель обязан согласовать с проф-
союзом или другим представителем 
трудового коллектива.

- Обычно такие планы составляются 
на год, - уточняет Валерий Корж. - И на 
текущий год, скорее всего, такие планы 
уже составлены, поэтому трудовые кол-
лективы могут настоять на изменениях 
в планах с будущего года и принять 
участие в их составлении уже сейчас.

Согласно Типовому перечню, это 
может быть компенсация работникам 
оплаты занятий спортом в клубах и 
секциях; организация и проведение 
физкультурно-оздоровительных меро-
приятий, включая оплату труда мето-
дистов, тренеров, врачей-специалистов, 
привлекаемых к выполнению указан-
ных мероприятий; приобретение, со-
держание и обновление спортивного 
инвентаря, устройство новых и (или) 
реконструкция имеющихся помеще-
ний и площадок для занятий спортом, 
создание и развитие физкультурно-
спортивных клубов, организованных в 
целях массового привлечения граждан 

к занятиям физической культурой и 
спортом по месту работы.

Владельцы спортивных клубов но-
вость восприняли ожидаемо позитивно.

- Конечно, это очень хорошо, тем бо-
лее что я смотрю на фитнес не только 
как на спорт, но и как на превентивную 
медицину, - говорит президент «Русской 
фитнес группы» Ольга Слуцкер. - И ведь 
какой бы успех не имела  компания, этот 
успех создают люди. Уже несовремен-
но относиться к работникам нерацио-
нально: международные исследования 
показывают, что $1, потраченный рабо-
тодателем на сохранение здоровье со-
трудника, превращается в $4,5 доллара 
сохраненных денег. Так что все правиль-
но и здорово, и это можно только при-
ветствовать. Главное, чтобы деньги были 
потрачены работодателем с пользой для 
дела, а не просто как-то списаны и про-
фуканы.

Предприниматели же сомневаются, 
что, несмотря на поправки, оплата фит-
неса и спорта станет массовой.

- С одной стороны похвально, что 
Минтруд занялся этой темой, однако не 
факт, что такая мера будет эффективной, 
особенно в сфере малого и среднего биз-
неса, - считает вице-президент «Опоры 
России» Наталья Золотых. - Ведь для 
сотрудников  это определенное поощре-
ние, и многие предпочитают получить 
его в денежной форме, чтобы самим ре-
шить, как потратить: на фитнес, спорт 
или другие мероприятия. Поэтому в 
малых и средних компаниях скорее бу-
дут всячески уклоняться от этой обязан-
ности, предпочитая поощрять хороших 
сотрудников деньгами. А в крупных ор-
ганизациях, как правило, и так уже есть 
социальные пакеты, в которые входят 
занятия спортом или фитнес. 

- Если это и изменит общую карти-
ну развития физкультуры и спорта, то 
незначительно, - соглашается исполни-
тельный директор «Деловой России» 
Илья Семин. - Эта мера, на мой взгляд, 
подействует только на те компании, ко-
торые уже обдумывали, предоставить ли 
своим сотрудникам такой бонус. Для них 
это может стать своеобразным толчком к 
принятию решения. Другие - скорее все-
го, многие - найдут способ, как обойти 
это требование.

В музее Пластова открылась новая 
выставка «А.А. Пластов вслед 
за Пушкиным...». В экспозиции 
представлены неизвестные 
иллюстрации Аркадия Пластова 
- более сорока графических и 
живописных работ из собрания 
семьи мастера.

«Это первая попытка целостного 
визуального представления одной из 
главных тем творчества художника - 
темы «пугачевщины», генетически 
связанной в русской культуре с име-
нем Пушкина», - рассказала куратор 
выставки, заведующая кафедрой 
гуманитарных наук МГАХИ имени 
В.И. Сурикова Татьяна Пластова. 

«Крохотный синий томик Пуш-
кина «Капитанская дочка» и коль-
цовское «Что ты спишь, мужичок» 
было первое, что я узнал из лите-
ратуры и что пытался иллюстриро-
вать», - писал художник в автобио-
графии.

Позднее придет важное для ху-
дожника осознание связи творче-
ства Пушкина с Поволжским кра-
ем, Симбирской землей. Осенью 
1833 года во время путешествия по 
Поволжью с целью изучения мате-
риалов о Пугачевском бунте Пуш-
кин побывал в Симбирске. Поэт 
проезжал по старому Московско-
му тракту мимо столь любимых 
Пластовым пейзажей. Именно 
поэтому так органичен и вместе с 
тем монументален у Пластова об-
раз самого поэта (гуашь «Пушкин 
в Болдино». 1949).

Тема Пугачевского бунта - одно-
го из самых значительных социаль-
ных потрясений «золотого» ХVIII 
века - интересовала Пушкина как 
художника и как историка. Повесть 
«Капитанская дочка» и «История 
Пугачевского бунта» - тому свиде-
тельства.

Идея пластического воплоще-
ния темы русского бунта в ее под-
линном, непридуманном драматиз-
ме возникает у художника, который 
стал свидетелем революционных 
потрясений и ужасов Гражданской 
войны еще в 20-е годы. Она сопро-
вождает его всю жизнь, находит 
свое выражение в многочисленных 
эскизах и набросках.

Судя по письмам Пластова, раз-
думья на тему «пугачевщины» не 
покидали художника в 20-е, 30-е, 
40-е, 50-е, 60-е годы, сопровождая 
все его большие работы. Именно 
для этого замысла написаны многие 
портреты крестьян 30 - 50-х годов.

Изучая и обдумывая тему, ху-
дожник вновь и вновь обращается 
к Пушкину, идет вслед за ним в 
раскрытии исторической правды. 
«Все неисчислимые подробно-
сти про Пугачевский бунт полны 
остроты и глубокого интереса для 
меня даже при беглом и стреми-
тельном просмотре. Я все думаю, 
что, перебрав все, гений Пушкина 
счел нужным пересмотреть, пре-
жде чем начать историю Пугачев-
ского бунта, я уразумею больше и 
ярче в этой смутной эпопее», - пи-
шет А.Пластов.

Шестиметровый холст, приго-
товленный в мастерской художни-
ка для композиции «Суд Пугаче-
ва», так и остался чистым. Однако 
сохранившиеся подготовительные 
материалы позволяют судить о 
масштабности замысла, составляют 
значимую часть творческого насле-
дия мастера.

На рубеже 40 - 50-х годов ху-
дожник работает над серией иллю-
страций к повести «Капитанская 
дочка». Увлеченный поэтикой пуш-
кинского шедевра, Пластов иллю-
стрирует не сюжет, но поэтическую 
сущность пушкинских строк.

 «В прошлом году выставки кар-
тин посмотрели более 130 тысяч 
жителей области и гостей Ульянов-
ска. В этом году посетителей будет 
больше, их привлекают новые ори-
гинальные экспозиции», - отметил 
директор Ульяновского областно-
го художественного музея Сергей 
Жданов.

Пушкин  
кисти Пластова А можно фитнес наличными?

Как пишет Superjob, самые 
большие карьерные перспек-
тивы своим жителям сулит 
Санкт-Петербург. 68% петер-
буржцев уверены, что именно 
в родном городе на Неве они 
смогут добиться наибольших 
успехов по службе. Противо-
положного мнения придержи-
ваются лишь 17%, а 15% хранят 
молчание. «Это замечательный 
город, в котором живут замеча-
тельные культурные люди. На 
протяжении многих десятиле-
тий ему удается сохранять свою 
самобытность», - с гордостью 
говорили жители Северной 
столицы, которых цитирует ис-
следовательский центр.

Две трети жителей (66%) 
Екатеринбурга уверены, что 
путь к личным вершинам ло-
гичнее начинать из столицы 
Урала.

Удивительно, но лишь на 
третьем месте в рейтинге ка-
рьерных перспектив Москва. 
Патриотов у столицы Урала и 
у столицы всей России одина-
ково много - 66%. Однако нега-
тивные суждения о потенциале 
карьерного роста в Москве зву-
чат чаще: 18% считают, что ка-
рьеру здесь не сделаешь. Одни 
уверены, поясняют специали-
сты Superjob, что в Москве 
есть «невероятное количество 
возможностей», другие - что в 
столице «проще гастарбайтеру 
работу найти, чем москвичу», 
«все места заняты приезжими, 
сбиты все зарплаты». Осталь-
ные 16% колеблются и ответа 
не дают.

Тюмень и Екатеринбург - 
города, где меньше всего граж-

дан пессимистично оценивают 
свои карьерные перспективы.

Казань, по мнению 62% ее 
жителей, дает хорошие старто-
вые возможности для карьер-
ного взлета. 22% уверены в 
обратном, 16% не дали четкого 
ответа.

По данным Superjob, боль-
ше половины жителей Ниж-
него Новгорода (51%) назвали 
свой город хорошей точкой для 
служебного роста. Половина 
(49%) тех, кто живет в Сама-
ре, считают свой город вполне 
перспективным, спорит с ними 
треть (32%) горожан, а каждый 
пятый (19%) от ответа воздер-
живается. Этот город замыкает 
десятку населенных пунктов, 
которые предлагают наилуч-
шие карьерные перспективы, 
по версии портала Superjob.

Хорошая репутация
Впрочем, карьерные пер-

спективы во многом зависят от 
работодателя. И если он недо-
бросовестно относится к своим 
сотрудникам, то в большинстве 
случаев на карьере можно по-
ставить крест.

Исследовательский центр 
портала Работа@Mail. Ru про-
вел опрос и выяснил, что число 
россиян, которые сталкивались 
с недобросовестными работо-
дателями, не выполняющими 
достигнутых на собеседовании 
договоренностей, значительно 
возросло по сравнению с про-
шлым годом и составляет уже 
78%!

По данным Работа@Mail. 
Ru, чаще всего российские ра-
ботники сталкиваются с об-

маном в отношении зарплаты. 
Так, более половины из них 
попадали в ситуации, когда 
по факту оклад оказывался 
ниже обещанного, другим по-
ложенную сумму выплачива-
ли с задержками, а каждому 
четвертому оговоренную офи-
циальную зарплату выдавали 
«в конверте». Помимо этого в 
каждом четвертом случае тру-
довой договор с сотрудником 

был заключен несвоевременно 
или даже вовсе не заключен, а 
каждый десятый был уволен 
сразу после завершения испы-
тательного срока.

В случае подобных кон-
фликтных ситуаций более по-
ловины наших соотечественни-
ков все же не готовы отстаивать 
свои права - 43% обманутых 

находят выход только в уволь-
нении, а каждый десятый сми-
рился с несправедливостью 
и остался на текущем месте 
работы. Однако есть и такие, 
кто готов оказать сопротивле-
ние нерадивым работодателям: 
каждый третий признался, что 
ругался с руководством, пыта-
ясь добиться справедливости, а 
9% даже обращались в суд.

Большинство тех, кто с не-

добросовестными работодате-
лями не сталкивался, считают, 
что их спасла осторожность, по-
скольку прежде, чем пойти на 
собеседование, они стараются 
узнать о компании как можно 
больше (36%), а каждый третий 
выбирает в качестве работода-
теля только крупные компании 
с хорошей репутацией.

Нашли лучший город для работы 

Если комната отдыха для сотрудников - роскошь, то можно 
создать условия для смены деятельности на рабочем месте 
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Презентуют уникальный 
интернет-проект  
«Музей 90-х»

В рамках очередного 
Международного культурного 
форума прошла презентация 
уникального российского 
интернет-пректа «Музей 90-х». 

Портал с интерактивными 
компьютерными возможностями 
будет представлять собой новую 
музейную форму. Новый инте-
рактивный музей создается рос-
сийским фондом Егора Гайдара.

По данным регионального 
министерства искусства и куль-
турной политики, информаци-
онный «Музей 90-х» включает в 
себя четыре зала, каждый из ко-
торых посвящен одной из осно-
вополагающих свобод России 
той эпохи. Это свобода слова, 
свобода выбора, свобода быта 
и свобода дела. В каждом таком 
зале по шесть материалов. Каж-
дый материал можно комменти-
ровать, оставлять свое мнение и 
свои предложения.

Мастер-класс по новым му-
зейным формам провели веду-
щие российские специалисты в 
данной области. Кроме того, в 
диалоге примет участие заинте-
ресованная профессиональная 
аудитория.

Выставка  
«Ниже Нижнего» 
добралась до Ульяновска

В музейной части Ленинского 
мемориала в Ульяновске 
заработала передвижная 
выставка современного 
искусства «Ниже Нижнего».

Выставку открыли директор 
Приволжского филиала Госу-
дарственного центра современ-
ного искусства «Арсенал» Анна 
Гор и идеолог, создатель выстав-
ки «Ниже Нижнего» Евгений 
Стрелков.

До Ульяновска выставка со-
временного искусства, посвящен-
ная краеведению и мифам, кото-
рые крутятся вокруг Поволжья, 
объехала уже десятки городов.

Она основана на книге, ко-
торую написали художники, пу-
тешествуя по Волге. Во время 
путешествия они посетили мно-
жество городов, среди них был и 
Ульяновск. Спустя какое-то вре-
мя у художников родилась идея 
создания выставки, посвященной 
этим городам. Экспозиция пред-
ставляет собой различные арт-
объекты, выполненные в разных 
жанрах и техниках: там и саунд-
инсталляции, и видеофильмы, 
и анимация, и графика, и чего 
там только нет. Выставка «Ниже 
Нижнего» рождалась долго и с 
громадными усилиями большого 
количества людей.

Ульяновск тоже оказался в 
списке городов, о которых рас-
сказывает данная экспозиция. 
Художники с неожиданной сто-
роны взглянули на название го-
рода и попытались по-своему 
интерпретировать историю соз-
дания современного названия 
города.

Посетить выставку «Ниже 
Нижнего» можно будет до конца 
сентября.

Ничего противозаконного, 
не подумайте! Это название 
замечательной ульяновской 
рок-н-ролл-группы, которая 
совершила путешествие в Крым. 
Музыка, море, пауки, политика 
и история и многое другое в 
рассказе участников коллектива - 
Мити Лосева и Паши Сенчева. 

Андрей БеЛОВ �

- Ребята, в конце августа вы верну-
лись из удивительного автовояжа в 
Крым. А как возникла идея поехать 
туда на небольшом фургончике?

Митя: - Есть такой московский фе-
стиваль «Свинговый бум», его проводит 
Олег Усманов, основатель и бывший кон-
трабасист знаменитой команды «Мистер 
Твистер». Олег - наш очень хороший зна-
комый. Там мы общаемся, знакомимся с 
большим количеством музыкантов, близ-
ких нам по духу, и...

Паша: - И позже через социальные 
сети узнали о фестивале «Коктебилли» в 
Коктебеле. Написали организаторам, они: 
«Присылайте записи». Говорят, ой, не 
формат. Мы отправили им видео с наше-
го концерта в «Дюке», и Иванна, идейный 
вдохновитель музыки рокабилли и сайко-
билли в Крыму, сказала «да». 

- То есть вы потом сели и поехали?
Паша: - Так фишка в том, чтобы взять 

и поехать! Сорваться с места.
Митя: - Мы когда покупали наш фур-

гончик в Таганроге, думали о подобном 
автомобильном и музыкальном путеше-
ствии. А тут - Коктебель! Решение было 
принято молниеносно.

Феодосия - побратим Ульяновска, 
Коктебель в 10 километрах от нее. Под-
вернулся ульяновский клуб «УАЗ Патри-
от», собиравшийся в Крым. И готово: во-
семь внедорожников и мы на своем авто. 
Колонной лучше, веселее, безопаснее. 

Паша: - «Контрабанда» хотела по-
казать, что из Ульяновска в Крым можно 
спокойно добраться на машине. 600 кило-
метров в день, две ночевки в Волгограде и 
Ростове-на-Дону, паром в Керчь из порта 
«Кавказ» в Краснодарском крае, вежливая 
таможня... Паром напомнил нам фильм 
«Автостопом по галактике» - кругом огни, 
лампочки, все мигает. Двое суток - и мы 
были на месте.

Митя: - Трудности нас заводят, мы часто 
ездим и ко всему привыкли в дороге. За день 
до отъезда у меня начинается счастье!

- Сомнений не было из-за статуса 
Крыма и войны на Донбассе?

Паша: - Мы, может быть, отморозки 
(смеется)? Но не боимся. Митя три года 
подряд ездил в Чечню, в Грозный, я тоже 
там побывал. И ничего. 

Пауки и политика
- По дороге туда-обратно приключе-
ния были? Доблестная ГИБДД, отва-
лившееся колесо..

Паша: - У Волгограда сальпуга всех 
перепугал. Это паук такой, сантиметров 
пять-шесть в длину, на вид - жуть. «Па-
триоты» остановиться решили на ночев-
ку с палатками в траве у дороги. Вечер, 
темнеет... Несутся с криками: «Паук! 
Сальпуга!». Дернули мы из этого места 
поскорее. Кстати, «уазики» ломались 
часто. Они сначала думали, что наш фур-
гончик не доедет никуда, смеялись, а он 
выдержал все путешествие без проблем.

- Музыка, которую вы играете, лег-
кая в хорошем смысле слова, весе-
лая, задорная. А такая малоприят-
ная вещь, как политика, в Крыму  не 
прилипла?

Митя: - Жанр фестиваля, может, 
и легкий, но люди все там были очень 
умные, интеллигентные и душевные. 

Паша: - На этом фестивале, где, уве-
рен, у каждого музыканта были свои 
политические пристрастия, никто по 
теме Украины не высказывался вообще. 
Это была возможность потанцевать, по-

слушать любимую музыку. Играли мы, 
люди из Симферополя, Севастополя, 
Воронежа, Кишинева. И группа «Ди-
ректор Азовского моря» из Краснодона, 
что между Донецком и Луганском. Вот 
эти парни были очень сдержаны в обще-
нии, но без негатива. Чувствовалось не-
кое напряжение, казалось, что их гложет 
что-то неприятное изнутри. Но в целом 
впечатления отличные. Фестиваль поч-
ти семейный, человек на 200. В этот раз 
гостей приехало меньше, чем в прошлом 
году. Многие коллективы, из того же Ки-
ева, отказались.  Но Иванна считает, что 
все наладится со временем.

- Вы музыканты очень опытные. На 
таких фестивалях можно чему-то 
научиться у коллег, подсмотреть ню-
ансы?

Митя: - Нужно! Когда ты варишься 

в ульяновской музыкальной «кастрюль-
ке», ты знаешь - этот чувак крут, этот 
спился, тот из музыки ушел. А на фести-
валях тебя никто не знает, ты смотришь, 
на тебя смотрят, нет местечковой пред-
взятости. 

Паша: - Там больше доброжелатель-
ности и незаинтересованности. Если ты 
хорошо сыграл, так и скажут. Плохо - что 
ж, исправимся, научимся. 

Очарование и история
- Впечатления от самого Крыма, 
побережья, моря, городов? Где уда-
лось побывать?

Митя: - Там есть что-то такое... Как 
в Диснейленде, на любой вкус. Хочешь 
того самого ностальгического милого 
доброго «совка» в мягкой форме - Фео-
досия. Симферополь - это тоже «совок», 
но который развился не в ту сторону 
(смеется). Желаешь богемной жизни 
- вот тебе Коктебель. Мечтаешь о чем-
то похожем на французскую Ривьеру - 
есть Ялта, голубая вода, белые дорогие 
яхты. Севастополь даст любому заряд 
истинного, ненапускного патриотизма, 
богатейшей истории. Крым - разный. 

Паша: - Я просто очарован! Там ат-
мосфера любви и самодостаточности. 
Природа потрясающая, все дешево. 
Шикарный номер - 1200 рублей, каша 
с фруктами - 30 рублей, кофе из турки 
настоящий - 60, бокал белого сухого - 
20. Ну пока российский бизнес не на-
бежал (смеется). Можно получить кучу 
информации об истории, памятниках, 
войне, винзаводах, городах, море, горах, 
парках, а не как в Турции валяться ово-
щем на песке. 

- Вы нашли могилу солдат Симбир-
ского 24-го пехотного полка, уча-
ствовавшего в Крымской кампании 
1853 - 1856 годов?

Паша: - Искали часа два, пока Митя 
не наткнулся на нее. Сделали фото, от-
правили через Интернет специалисту-
историку, он ответил: «Она». Лично для 
меня слово патриотизм не пустой звук, 
так меня воспитали. Братское кладби-
ще в Севастополе на так называемой 
Северной стороне впечатляет, очень 
уж много захоронений, от общих до ад-
миральских. Там еще есть необычной 
формы Свято-Никольский храм, в виде 
пирамиды. 

- Митя: - Мы обязательно сделаем 
небольшой фильм о поездке, выложим 
в Интернете, чтобы каждый все это уви-
дел. А следующим летом планируем 
гастрольный тур «Ульяновск - Крым - 
Ульяновск».

«Контрабанда» из Ульяновска в Крым

Справка «ульяновской правды» 
Митя Лосев и Паша Сенчев играют рок-н-ролл в Ульяновске уже много-много лет. Коллектив «Кон-
трабанда» существует с 2010 года. Вот как пишут ребята сами о себе: «Это просто, весело, мощно и 
свежо. Немного рокабильной гитары и панковского драйва, поп, джаз и никакой индюшатины. Мы 
предпочитаем, чтобы нашу музыку называли просто рок-н-ролл. Главное - не «старый и добрый»! Он 
вполне молод и чрезвычайно адекватен по отношению к окружающему миру. Состав: Митёк - пение и 
гитара марки Gretsch, Андрей - большая бас-гитара плюс вокал, Паша - drums и шумы». «Коктебилли» - 
первый фестиваль рокабилли, сайкобилли и сёрф-музыки на Крымском полуострове. В названии «Кок-
тебилли» отражена не только территориальная (городок Коктебель), но и культурная принадлежность. 

На этом 
фестивале, где, 
уверен, у каждого 
музыканта были 
свои политические 
пристрастия, никто 
по теме Украины 
не высказывался 
вообще
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На Ваш ВыбОр

сентябрь

«Ульяновская 
правда»  
теперь и в обзорах 
прессы  
на радиостанции 
«2х2»

Читай, слушай, думай!
Популярность «Ульяновской правды»  

сегодня ни у кого не вызывает  сомнения.
Наши корреспонденты дают исчерпываю-

щую информацию с мест событий, а авторы и 
аналитики максимально полно отображают 
суть законов и правовых документов, проводят 
экспертизу важных для общества тенденций и 
проблем. Вот почему наше издание стало вос-
требованным в обзорах региональной печати.

«Ульяновскую правду» можно услышать  
по вторникам и пятницам  

на частоте 102.1 ФМ (Ульяновск),  
104.5 (Димитровград)
Время выхода в эфир:  

6.50, 7.50, 8.50, 9.50, 10.50, 11.50, 12.50.

На площади Ленина пройдёт  
историко-культурный фестиваль  
«Симбирцитовый Венец»

В рамках фестиваля планируется проведение около 10 
интерактивно-познавательных площадок, таких как:

«История открытия симбирцита» (занимательное крае-
ведение);

«Симбирцитовая гора» (спортивная площадка), кон-
курсы, соревнования по экстремальному туризму, имити-
рующие процесс добычи симбирцита;

«Гастроном «Симбирцит» (сельскохозяйственная тема, 
пшеница сорта «Симбирцит», презентация блюд местной 
кухни, созданных в рамках конкурса, c вручением победи-
телю приза из симбирцита);

«Симбирцитовый цветок» - мастер-класс камнерезов, 
симбирские мастерицы - рукоделие и украшения своими 
руками из симбирцита;

«Симбирцитовая поляна» - творческая площадка 
для детей дошкольного и младшего школьного возраста, 
мастер-классы по рисованию, лепке, придумыванию суве-
нира из симбирцита, подарок из симбирцита наиболее ак-
тивным участникам;

«Симбирцитовая мода» - площадка для молодых ди-
зайнеров, на которой они демонстрируют свое видение 
симбирцита, модное дефиле агентства «S-lana» в симбир-
цитовых украшениях;

флешмоб «Симбирцит» - все гости и участники фести-
валя выстроятся в единый символ аммонита, образуя на 
площади огромную спираль. Участники флешмоба получат 
кусочек симбирцита на память о событии.

НаЧаЛО В 11.00
Музей народного творчества,  
что в Ленинском мемориале,   
приглашает на мастер-класс  
по художественной керамике 

Его проведет Ирина Федорова, член Союза дизайнеров 
России, преподаватель кафедры декоративно-прикладного 
искусства ЧГПУ им. Яковлева. г. Чебоксары. 

НаЧаЛО В 12.00
Проект «TheatreHD» в «Синема Парке». 
Опера «Зачарованный остров»

По мотивам пьес Уильяма Шекспира «Буря» и «Сон 
в летнюю ночь». В полном соответствии с подзаголовком 

«барочная фантазия» «Зачарованный остров» представля-
ет собой истинное пиршество как для слуха, так и для глаз. 
Модный в XVIII веке жанр пастиш - произведение, собран-
ное из фрагментов ранее написанных сочинений, пришелся 
ко двору в современную постмодернистсткую эпоху. При-
знанные звезды виртуозно исполняют труднейшие бароч-
ные арии и от души наслаждаются вычурной роскошью 
барочных костюмов. Присутствие за пультом Уильяма 
Кристи гарантирует высочайший класс музицирования, а 
фрагменты шекспировских пьес - захватывающий сюжет и 
масштабные страсти. 

НаЧаЛО В 15.00
Креативное пространство  
«Квартал» приглашает  
на концерт в память Егора Летова

Егор Летов (10 сентября 1964, Омск - 19 февраля 
2008, там же) - советский и российский музыкант, поэт, 
художник-оформитель, основатель, лидер и единствен-
ный постоянный участник группы «Гражданская оборона». 
Младший брат саксофониста Сергея Летова, с которым 
творчески сотрудничал в рамках некоторых музыкальных 
проектов.

Также выделился как политический деятель: был со-
основателем и членом Национал-большевистской партии 
с 1993-го по 1998 год, хотя в дальнейшем разочаровался в 
политике и дистанцировался от деятельности и идеологии 
партии. Личность Егора Летова является ключевой фи-
гурой в так называемом «сибирском андеграунде» конца 
1980-х - начала 1990-х годов.

НаЧаЛО В 16.00

На стадионе «Старт» пройдут финальные 
игры Федеральной лиги по регби

Ульяновская команда поборется за «бронзу» первен-
ства Поволжья по регби. В первом матче дня ульяновский 
регбийный клуб «Засечная черта» в матче за третье место 
встретится с командой «Политехник» из Йошкар-Олы.

На предварительном этапе ульяновцы одержали три по-
беды при трех поражениях и заняли второе место в группе 
«Юг». «Политехник» стал вторым в группе «Север», побе-
див в пяти матчах и проиграв лишь дважды. Матч обещает 
быть очень интересным. Йошкар-олинский клуб составлен 
из воспитанников местной регбийной школы, многие игро-
ки команды имеют опыт выступления на соревнованиях 
федерального уровня. «Политехник» - это очень опытный 

и сыгранный коллектив. «Засечная черта», с другой сторо-
ны, прибавляла от матча к матчу по ходу сезона. Ульяновцы 
подходят к матчу за третье место в хорошей форме и опти-
мальном составе.

На бульваре Новый Венец - ежегодный 
праздник «Обломовский фестиваль»

Центральная площадка фестиваля будет оформлена 
как Обломовская усадьба. Каждая площадка оформлена 
как слобода. Для зрителей и участников праздника будут 
предложены разнообразные формы проведения досуга. 
На каждой площадке будут организованы мастер-классы, 
творческие лаборатории - зрители смогут быть активными 
участниками праздника. 

НаЧаЛО В 13.00
NEBOLSHOY ТЕАТР приглашает  
на новый спектакль «Малыш и Карлсон»

Спектакль по мотивам повести Астрид Линдгрен.
В городе Стокгольме на самой обыкновенной улице, 

в самом обыкновенном доме живет самая обыкновенная 
шведская семья по фамилии Свантесон. Во всем доме есть 
только одно не совсем обыкновенное существо - Карлсон, 
который живет на крыше. Карлсон - это маленький тол-
стенький самоуверенный человечек, и к тому же он умеет 
летать. На самолетах и вертолетах летать могут все, а вот 
Карлсон умеет летать сам по себе.

Карлсону прекрасно живется в маленьком домике на 
крыше. По вечерам он сидит на крылечке и глядит на звез-
ды. Знакомство с ним  произошло в один из тех неудачных 
дней, когда быть Малышом не доставляло никакой радости, 
хотя обычно быть Малышом чудесно. Ведь Малыш - люби-
мец всей семьи, и каждый балует его, как только может. Но 
в тот день все шло шиворот-навыворот…

НаЧаЛО В 11.00
На главной сцене драмтеатра -  
спектакль  
«С любимыми не расставайтесь»

Спектакль пройдет в рамках фестиваля «Золотая ма-
ска», привезет его Московский театр юного зрителя.

«С любимыми не расставайтесь» Московского ТЮЗа - 
отдельная история, штучный товар. В ней смешались клоу-
нада и сентиментальность, пародийный «быт» и абсолютно 
условное, вневременное пространство, смех, переходящий 
в слезы, и наоборот. Такой вот парадокс.

НаЧаЛО В 19.00

13

14

Театр Наций представил в рамках фестиваля «Золотая маска» в Ульяновске» свою «визитную карточку» - 
постановку «Рассказы Шукшина». Оба показа прошли на родине Ленина в переполненном зале. Потрясающей 
силы постановка, вызывающая у зрителей и смех, и слезы - первая российская работа латвийского режиссера 
Алвиса Херманиса, в которой заняты Чулпан Хаматова и худрук театра Евгений Миронов.
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